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ВО ВСЕМ в ы п о л н я й т е  з а в е т ы  ИЛЬИЧА
приветственное письмо Н. С. Хрущева слету представителей 

ученических производственных бригад
Дсфогле ш ы е  друзья!
Словно посланцы весны, собрались вы, представители ^'иекических 

производственных бригад страны, в столице нашей Родины для большого 
разговора о своих делах и думах, о планах на будущее. Сердечно вас при
ветствую и желаю большого успеха в работе слета.

Мне не раз приходи.чось встречаться с членами ученических производ
ственных бригад, слушать их интересные рассказы. Я знаю, с каким энту
зиазмом трудятся школьные бригады Ставрополья, Кубани, Украины, 
Белоруссии, целинных совхозов Казахстана н  многих других республик и 
областей нашей страны.

Это очень хорошо, что уже на школьной скамье молодежь учится бла
городному и  почетному труду в сельском хозяйстве. Ш кольники .добивают
ся неплохих результатов, а иногда обгоняют и опытных мастеров. Ваш 
опыт еще раз подтверждает, что ученические производственные бригады 
*—  подливная школа воспитания активны х строителей коммунизма. Здесь 
растет хорошая смена нашим прославленным механизаторам, животново
дам, селекционерам.

Мы идем прямой и  светлой дорогой к  намеченной цели —  коммуниз
му. Наши успехи значительны, но успокаиваться на .достигнутом нам 
нельзя. Впереди много замечательных и  трудных дел, которые предстоит 
выполнить нашему народу, чтобы наполнить коммунистическую чашу 
изобилия.

За последние годы наше сельсжое хозяйство окрепло. С каждым г()дoJ)I 
в колхозах и  совхозах становится все больше машин, тракторов, комбай^ 
нов, поднимаются урожаи. Труженики села окружены достоянной заботой 
и вниманием партии, всего народа. Готовьтесь стать достойными наслед
никами, создателями и хозяевами колхозных я  совхозных богатств!

Человек украшает землю. Все прекрасное на земле создано руками 
тружеников. Любовь к  земле, к  труду хлебороба —  это замечательная

черта человека. Любите землю, умножайте ее славу. Помните, что труд 
на благо общества —  самый лучший воспитатель. Бороться за комму
низм, за изобилие материальных благ —  это в первую очередь своим 
трудом постоянно участвовать в создании этих благ. Высокое понимание 
своего патриотического долга проявляют вьп іуекники школ, которые 
остаются работать в родных колхозах и совхозах, продолжают .заочно 
учебу в сельсжохозяйственных учебных заведениях и навсегда связыва
ют свою жизнь с работой на селе. Нуж,но всячески п о ,ѵ 'рживать стрем
ление воспитанников ученических бригад всем классом идти работать на 
фермы и  поля, создавать комсомольско-молодежные звенья и бригады.

Колхозным полям, фермам нуж ны  грамотные, умные хозяева. Без 
науки, без внедрения передового опыта нельзя сейчас вести хозяйство, 
невозможно добиваться высоких урожаев. Ш кольники ставят немало ин
тересных опытов. И это очень хорошо. Вы на практике проверяете зна
ния, полученные в школе. Хочу посоветовать, чтобы каждая ученическая 
бригада дружила с учеными, агрономами, зоотехниками, выполняла их со
веты, училась работать производательно. Это поможет по окончании шко
лы лучше трудиться, создавать больіпе продуктов для народа.

Очень важно, чтобы еще в ученических бригадах ребята полюбили 
технику, хорошо освоили ее и  были готовы сесть за руль трактора, встать 
за штурвал коімбайна. В труде на благо Родины растет и мужает чело
век, закаляются его воля и разум.

Высоко несите звание комсомольца и пионера, во всем вьшолняйте 
заветы Ильича. В школе в ученических производственных бригадах 
воспитывайте в себе коммунистические черты характера, готовьтесь 
взять эстафету у старшего поколения и достойно пронести ее до полной 
победы коммунизма,

Н. ХРУЩЕВ.

Школа, т р у д ,  ком мунизм
МОСКВА, 27  марта. (ТАСС). Се

годня особенно звонко раздаются 
голоса ребят во Дворце пионеров. 
750  юных делегатов из союзных и 
автономных республик, областей и 
краев нашей страны прибыли сюда 
на первый Всесоюзный слет брига
диров и членов ученических про- 
язводственных бригад. Радостью и 
счастьем светятся лица ребят. Воз
бужденные, взволнованные, запол
няют они зал заседания. Стоя, друж
ными аплодисментами приветствуют 
они появление за столом членов 
пре.зидиума слета, гостей.

В работе слета принимают уча
стие член Президи^’ма Ц К КПСС, 

' заместитель Председателя Совета 
Министров СССР Д. С. Полянский, 
км ди д ат в члены Президиума ЦК 
КПСС, первый заместитель предсе
дателя Бюр(х Ц К КПСС по РСФСР 
Л. Н. Ефремов, первый секретарь 
Ц К ВЛКСМ С. П. Павлов, а также 
ответственные работники Ц К КПСС, 
секретари Ц К  ВЛКСМ, члены Цент
рального совета Всесоюзной пионер
ской организации имени В. И. Лени
на. Среди гостей —  знатный укра
инский хлебороб Герой Социалисти
ческого Труда Н. Г. Заглада, про
славленный кубанский механизатор 
Герой Социалястичеегкого Труда 
В. А. Свет.тичный и другие.

По поручению Ц К  ВЛКСМ и ми
нистерства просвещения РСФСР 
первый секретарь Ц К ВЛКСМ С. П. 
Павлов объявляет слет бригадиров 
и ч.іенов ученических производст
венных бригад открытым. Под зву
ки  марша в зал вносятся красные 
знамена Всесоюзного Ленинского 
Коммунистігческого Союза Молоде
ж и. Всесоюзной пионерской органи
зации имени В. И. Ленина.

В адрес слета поступило привет
ственное письмо от Первого секрета
ря Ц К КПСС, Председате.чя Совета 
Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева. С. П. Павлов зачи
тывает текст письма. С большим 
вниманием слушают юноши и де
вуш ки слова приветствия, с кото
рыми обратился к  НИИ товарищ 
Н. С. Хрущев. Они видят в этом 
большую заботу, постоянно пр<іяв- 
ляемую нашей партией и правитель
ством, товарищем Н. С. Хрущевым о 
подрастающем поколении. Юные де
легаты ' выражают свои чувства 
бурными, продолжительными апло
дисментами.

С докладом на слете выступил 
первый секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. 
Павлов.

Восемь лет назад, говорит док
ладчик, родилось новое, замечатель
ное движение ученичеоких произ
водственных бригад. Такие бригады 
созданы и успешно работают почти 
во всех сельских школах Ставро
полья, Кубани, Алтая, Сахалина. 
Урала, Украины, Поволжья, Бело
руссии, Молдавии. Общая площадь 
земли, обрабатываемой ш кольника
ми, превышает 900 тысяч гектаров. 
На этом огромном поле получают 
трудовую закалку около 2 миллио
нов ребят. Ш кольная ученическая 
бригада —  лучшая форма соедине-

Всесоюзный слет бригадиров 
и членов -ученических бригад

ш!я обучения с производительным 
трудом. Определяя задачи этого но
вого движения, Никита Сергеевич 
Хрущев сказал, что «...самое глав
ное, самое важное заключается в 

том, что в ученических бригадах 
школьникам прививается уважение 
к  сельокохозяйственному производ
ству, любовь к  труду. Здесь хорошо 
сочетается образование и воспита
ние у молодежи стремления быть 
полезной народу, участвовать в про
изводстве материальных ценностей, 
необходимых обществу. Учениче
ские бригады —  школа воспитания 
активных строителей коммунизма».

Тов. Павлов подробно рассказыва
ет о замечательных делах первой в 
стране ученической бригады Григо- 
рополисской средней школы Ставро
польского края и подчеркивает, что 
такие «маяки» есть теперь в любой 
республике, крае, области.

Ц К ВЛКСМ поддерживает патрио
тический почин многих ученических 
коллективов, которые остаются ра
ботать на селе. Тов. Павлов ставит 
в пример вы пускников средней 
школы имени Джамбула Чуйского 
сельского района Джамбулской обла- 
(гги, которые решили идти работать 
в овцеводство.

Кто не знает Надежду Григорьев
ну  Загладу? Ее сердечное слово о 
чести хлебороба услышали и ребя
та. «Будем беречь трудовую честь 
смолоду!» —  решили все учениче
ские бригады страны.

Докладчик обращает внимание на 
болкіпое воспитательное значение 
дружбы ученических бригад с «мая
ками» сельского хозяйства. 135 
бригад Тернопольской области изу
чали передовой опыт выращивания 
кукур узы  дважды Героя Социали
стического Труда Евгении Долинюк.

Есть немало хороших примеров 
дружбы ученических бригад с вид
ными учеными страны, с научно-ис- 
следовательски^ги институтами, опыт
ными хозяйствами. По заданию из
вестного селекционера академика 
П. П. Лукьяненко ученическая про
изводственная бригада Ивановской 
средней школы Краснодарского края 
испытала четыре сорта о.зимой пше
ницы. лучший из которых дал уро
жай 78 центнеров с гектара.

На этом слете собрались предста
вители лучш их ученических произ
водственных бригад нашей страны, 
сказал в заключение тов. Павлов. 
Их почетная задача —  активно по
мочь тем школам, где бригад еще 
нет, и.ти они только создаются, вста
ют на ноги. Сейчас горячее время. 
И пусть нынешняя весна будет на
чалом новых больших успехов уче
нических бригад нашей страны.

Участники слета переходят к  об
суждению доклада. Па трибуне— сек
ретарь комсо'мольской оргянизации 
Григорополисской шко.чы 2 Став
ропольского края Людмила Турчен- 
ко. Наш Всесоюзный слет большое, 
очень волнующее нас событие, гово-

Э л е к т р о с т а н ц и я  н а  р е к е  П р у т
На реке Прут решено возве- 

^  сти гидроэлектростанцию. Проектное 
задание на ее строительство разрабо
тано специалиста.ми Всесоюзного на
учно-исследовательского и проектно
го института сельской электрифика
ции совместно с румынскими инже

нерами. Мощность этой ГЭС —  50 
тысяч киловатт.

Месторасположение гидроузла 
Рыш канский район Молдавской ССР. 
После сооружения его Румыния и 
Молдавия получат возможность оро
сить примерно по 70 тысяч гектаров.

ІТАСС).

рит она. В нашем крае в каждой 
сельской школе есть ученические 
бригады. В прошлом году они полу
чили более 300  тысяч центнеров 
зерна кукурузы , на четырех тыся
чах гектаров выращивали сахарную 
свеклу, бобовые культуры. Птицево
ды вырастили более двух миллионов 
голов птицы и 71 тысячу кроликов. 
іМного предстоит сделать и в этом 
году.

О жизни и делах учащихся Верб- 
е р й  школы-интерната Ровенской 
области рассказала участникам сле
та Мария Бруяно. Школа-интернат, 
подчеркнула она, стала для нас 
родным домом. Мы здесь учимся, 
работаем, отдыхаем. Знание и труд 
— вот девиз ребят. С радостью де
лится школьница успехами в выра
щивании кукурузы . В прошлом го
ду они собрали по 105 ,5  центнера 
з ^ н а  с гектара, сообщшти об этом в 
ЦН КПСС, товарищу Н. С. Хрущеву. 
Никита Сергеевич ответил школьни
кам. Воодушевленные этим, ре
бята решили в нынешнем году по
лучить по 120  центнеров зерна к у 
курузы  с каждого из 30 гектаров.

Большие перемены произошли в 
ж изни ребят Оренбургской области. 
В нашу жизнь вошел труд, нуж ны й 
и очень интересный, сообщил участ
никам слета бригадир ученической 
бригады Дидуровской средней пгко-, 
лы этой области Михаил Чернов. 
Формулы и  схемы учебников, зна
ния, полученные на уроках, мы со
четаем с работой на колхозных по
лях и в школьных мастерских. Нам 
приятно научиться управлять трак- 
тор(ж и поработать на уборке вме
сте со взрослыми, своими руками 
помогать колхозу. Михаил Чернов 
рассказал об удивительном гибриде 
—  огурце-дыне, который вывели 
ученики Спиридоновской школы 
Бузулукского района. В зеленом ви
де гибрид имеет вкус огурца, а ког
да созреет —  вкус дыни.

Перед своими младшими друзьями 
на слете выступила недавняя школь
ница, а ныне известная на всю 
страну звеньевая колхоза имени 
Шевченко Миргородского производ
ственного управления Полтавской 
области Екатерина Гулий. Пут-евку 
в ж изнь мне дала родная школа, 
сказала она. Тогда у  нас еще не бы
ло ни ученических бригад, ни прак
ти ки  в работе. Но мы решили, что 
молодым все под силу и взялись 
выращивать кукур узу . Первыми на
шими помощниками были школьни
ки. Каждый гектар дал по 80 цент
неров зерна кукурузы , а в прошлом 
году —  по 101 центнеру сухого 
зерна.

Намелете выступили член учени
ческой^ бригады Старовеличковской 
средней пгколы Краснодарского края 
Нина Чумак, бригадир ученической 
животноводческой бригады средней 
школы Тетрицкаро Грузинской ССР 
Нателле Пхеладзе, заместитель бри
гадира производственной и учениче
ской бригады Калашниковской сель
ской школы Волгоградской области 
Евгений Зубарев, бригадир учениче
ской бригады школы X» 1 У ч кур - 
ганского района Андижанской обла
сти Дельбар Юсупова и другие.

Все они с увлечением говорили о 
своей работе на полях, фермах, де
лились планами, мечтами. Юноши и 
девушки заверяли Коммунистиче
скую партию и Советское правитель- 

, ство, товарища Н, С. Хрущева, что

они с честью будут выполнять за
веты любимого Ильича, нести эста
фету старших.

В борьбе за нового человека —  
человека коммунистического общест- 

—  важное значение имеет вос
питание молодежи в труде. Эта 
мысль нашла яркое выражение в 
выступлениях новаторов сельскохо
зяйственного производства —* знат
ного механизатора В. А. Светлично
го и прославленного хлебороба Н. Г. 
Заглады. Они рассказали ребятам о 
сельских профессиях, о хлебороб
ском долге и величии труда земле
дельца.

Для двух участников слета сегод
няшний день отмечен примечатель
ными событиями, у Тони Поляковой 
из Иркутской области —  день рож
дения; ей исполнилась 17 лет, а у 
Надежды Григорьевны Заглады ро
дился внук. С. П. Павлов сеі)дечно 
поздравил Тоню Полякову и Надеж
ду Григорьевну.

Герой Советского Союза летчпк- 
космонавт Г. С. Титов от имени сво
их друзей летчиков-космонавтов пе
редал ребятам поздравления в свя
зи с открытием их первого Всесоюз
ного слета и пожелал новых успе
хов в работе и учебе.

На слете сегодня также выступи
ли президент Академии, педагогиче
ских наук РСФСР И. А. Наиров, ми
нистр просвещения РСФСР Е. И, 
Афанасенко и другие.

Сегодня Всесоюзный слет брига
диров и членов ученических произ
водственных бригад продолжит 
свою работу.

ДИВНОГОРСК. День пере
крытия великого Еюсея стал 
настоящим праздником, триум
фом труда строителей Красно
ярской ГЭС.

На снимке: перекрытие нача
лось! Первые машины сбрасыва
ют бетонные глыбы в проран.

Фото в. Соболева. Ю. Бар
мина.

(Фотохроника ТАСС).

Морская операция 
„Красноярские 

турбины"
ЛЕНИНГРАД, 26 марта. 

(Корр. ТАСС). Одновременно с ( 
ивготовлением турбингпеполи-  ̂
нов для Красноярской іидраелг*^ і 
ческой станции на сибирской ре~ 
ке Енисей ленинградские инже
неры решали проблему достав
ки их к месту строительства.

Капитаны-эксперты по Север
ному морскому пути предложи- < 
ли возложить дтуг необычную і 
транспортную операцию, назван- . 
ную ими «Красноярские турби- 1 
ны», на флот.

Мощность каждой из 10 тур
бин равна полумиллиону кило
ватт, а рабочее колесо представ
ляет собой 250-тонное стальное ( 
сооружение д.иаметром 8 метров. 
Вес и габариты исключают воз- , 
можность транспортировки тур- , 
винных колес по рельсовым пу
тям.

В случае перевозки их по ча- ( 
стя.ч на Енисее пришлось бы ' 
строить завод для сварки и об
работки.

В навигацию 1964 года первые 
четыре рабочих колеса турбин 
перевезет караван лихтеров.

Лихтерам предстоит пройти ' 
На буксире 6 тысяч километров ' 
по Неве, Беломорско-Балтийско- ( 
му каналу и трем морям Север
ного ледовитого океана.

Особенно с.южным ■ признан ' 
участок пути от устья Енисея ' 
до места Строительства, насчиты
вающий 150 порогов и перека
тов. К  моменту выхода карава
на в Енисей уровень реки под
нимет вода, специально сброшен
ная из водохранилища.

^□□□□□□□аппасаоооаооаос $ ф □□□□□□□oaooDDOoaoaaooai

Советские профсоюзы приветствуют 
латиноамериканский кошреес

От имени трудящихся Советско
го Союза ВЦСПС направил теле
грамму участникам латиноамерикая- 
ского конгресса солидарности с К у 
бой, в которой желает им успехов в 
работе.

Советские профсоюзы, говорится

в телегра.мме, выражают со.тидар- 
ность с борьбой латиноамериканских 
народов в поддержку героической 
Кубы, за свободу и  независимосг 
стран Латинской Америки.

(ТАСС).

Пребывание Ф. Р. Козлова в Туркменистане
АШХАБАД, 27  марта. (ТАСС). Се

годня к  труженикам Мургабской до
лины приехал член Президиума Ц К 
КПСС, секретарь Центрального Ко
митета партии Ф. Р. Козлов. Вместе 
с ним прибыли председатель Средаз- 
бюро Ц К КПСС В. Г. Ломоносов, пер

вый секретарь Ц К КП  Туркмениста
на Б. Овезов и другие.

Товаршц Козлов побывал в одном 
из передовых хлопководческих кол
хозов республики —  сель.хозартели 
«Москва» Марыйского производст

венного управления. Вместе с пред-

ВЕСНА ИДЕТ!
Целинные совхозы Голодной 

степи приступили к  севу ку кур у 
зы. Здесь за лето намечено соб
рать два урожая этой культуры. 
Первый урожай зерна поспеет в 
начале июля. Затем на тех же по
лях кукуруза будет выращиваться 
для получения зеленой массы с 
початками молочно-восковой спе
лости.

Талі, где каракумская пустыня 
вклинивается в Хорезмский оазис, 
бульдозеристы и скреперисты 
Эмиркумбеговатского лесничества 
сдвинули вековые барханы. Здесь 
прорыт оросительный канал, и на 
площади 65 гектаров разбит фрук
товый сад. Среди океана пустыни 
зацвели сейчас персики, урюк, 
яблони.

В долине Вахша цветут лимо
ны, апельсины. Деревья сплошь 
усыпаны бутонами и цветами. 
Цитрусоводы Таджикистана пред
полагают получить в этом году бо
лее полутора миллионов плодов.

V
В низинных районах Грузии на

чался сев кукурузы . Ті:»кторные 
агрегаты начертили перм>іе квад
раты. Сев ведется отборными се- 
.менами высокоурожайных гибри
дов. В республике под кукурузу 
отведена большая Пѵтощадь, чем в 
прошлом году. На 60 тысячах 
гектаров намечено вырастить

60-центнеровый урожай зерна. В 
зоне оросительных каналов колхо
зы и совхозы после съема зерно
вых колосовых произведут сев ку 
курузы по жнивью.

V
Теплые солнечные дни наступи

ли в Кабардино-Валкар!РШ. Хлебо
робы спешат закрыть влагу на по
лях, ведут предпосевное орошение, 
вывозят ударения. В ряде хо
зяйств Прохладнѳнского и Терско
го производственных управлений, 
где почва созревает раньше, на
чался сев гороха. В целом по рес
публике посевы гороха увеличива
ются против прошлого года в три 
с лишним раза. (ТАСС).

седатѳлем колхоза Герое.ч Социали
стического Труда дшіутатом Верхов
ного Совета СССР Джі'мадурдьі Атад- 
жаноівым Ф. Р. Козлов побывал на 
колхозном по.че, где механизаторы 
сеяли хлопож, интересовался про
грессивным способом возделывания 
.хлопчатника, беседовал с колхозни
ками, механизаторами, рас(трапга- 
вал их о жизни, о трудовых делах.

В этот день Ф. Р. Козлов совер
шил поездку по Каракумскому ка 
налу. :

В беседах с руководителями рес
публики, работниками парткомов 
производственных ^TipaBneiraH, кол
хозниками, специалиста.мп сельежго 
хозяйства товарищ Козлов . обстоя
тельно интересовался системой ве
дения хозяйства, его экономикой. 
Обсуждался такж е вопрос о более 
эффективном использовании вод Ка
ракумского канала, о рачительном 
ведении земледелия в зоне новой 
водной магистрали.

Речнини России дертат совет
ГО РЬКИ Й , 27 марта. (Корр. 

ТАСС). .Здесь проходит совещание 
речников Российской Федерации. 
Заслушав доклад министра речно
го флота РСФСР С. А . Кучкина, 
участники совещания ведут раз
говор о мерах по ускорению тех
нического прогресса и повышения 
экономических показателей рабо
ты речного транспорта.

Докладчик и участішки прений 
с удовлетворением отмечают, что

объем грузовых перевозок на 
речном транспорте России за ми
нувшие четыре года увеличился 
на 28 процентов. Это больше, челі 
предусмотрено  ̂ планом. Речные 
порты обогатились новой техни
кой, флот — современными суда
ми большой грузоподъе-мности и 
скорости. Свьппе 134 тысяч вод
ников республики соревнуются за 
звание ударников и коллективов 
коммунистического труда.

ТВЕРЖЕ ШАГ, РАЗВЕДЧИКИ БУДУЩЕГО!
Позавчера зрительный зал обла

стного драматического театра запол
нили участники соревнования за 
коммунистический труд Ленинского 
района г. Томска. Они собрались на 
слет, чтобы подвести итоги соревно
вания, обменяться опытом, наметить 
пути  дальнейшего развития замеча
тельного движения разведчиков бу
дущего.

В фойе театра бросается в глаза 
ярко оформленный транспарант. На 
нем несколько цифр. Но какой за
мечательный смысл заключен в 
них! В коммунистическом соревно
вании в районе участвуют 22 ты 
сячи тружеников промышленных 
предприятий. Звание коллективов 
коммунистического труда присвоено 
30  цехам, участкам и сменам, 275  
бригадам, а звание ѵударников ком
мунистического тру.іа —  2 .153  ра
бочим и инженерно-техническим ра
ботникам. 24  предприятия Ленин
ского района, 170 цехов, участков 
и смен, 1 .807  бригад борются за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда.

Докладчик —  секретарь Ленин
ского райкома партии В. Л. Паршин 
и выступившие в прениях участни
ки  слета говорили о том, что с каж 
дым годом движение разведчиков бу
дущего ширится, набирает силы, 
способствует повышению производи
тельности труда, качества выпу
скаемой продукции.

Высоких показателей добились 
коллективы заводов «Томкабель», 
подшипникового, химфармзавода, 

трикотажной, швейной .М 5 и спи
чечной фабрик, мелькомбината.

На счету разведчиков будущего

Со слета бригад и ударников 
коммунистического труда 

Ленинского района
немало замечательных дел, которы
ми гордятся все труж еники района. 
Бригада коммунистического труда 
освинцовщика Николая Гречушнико- 
ва из универсально-кабельного цеха 
завода «Томкабель» включилась в 
поход за экономию и бережливость. 
Почин Н. Гречушнйкова поддержа
ли многие бригады и смены промыш
ленных предприятий Томска.

Бригада коммунистического труда 
тов. Багатова с подшипникового за
вода обратилась к  администрации за
вода с просьбой повысить на 10 про
центов нормы выработки. И новые, 
повышенные нормы бригада пере
выполняет.

Руководитель бригады коммуни
стического труда тов. Фролова из 
цеха сборки резиновой обуви завода 
резиновой обуви по почину Вален
тины Гагановой перешла в отстаю
щую бригаду и выводит ее в передо
вые. Участники соревнования за 
коммунистический труд активно 
включились в смотр резервов улуч
шения качества выпускаемой про
дукции и повышения культуры  про
изводства.

Участники слета с большим вни
манием прослушали выступления 
мастера завода резиновой обуви 
В. А. Абламской, ударника комму
нистического труда, слесаря каран
дашной фабрики А. Я. Шкредова, 
начальника универсально-кабельного 
цеха завода «Томкабель» Н. А. Коз
ловской, руководителя бригады ком
мунистического труда подшипнико

вого завода А. А. Багатова, которые 
поделились опытом соревнования за 
коммунистический труд.

Однако, к а к  отмечали участники 
слета, в организации соревнования 
за коммунистический труд есть и 
серьезные недостатки. С.-шшком ма
ло бригад и ударников коммунисти
ческого' труда на предприятиях ав
тохозяйств, местной промышленно
сти, бытового обслуживания, тор
говли.

На некоторых предприятиях зва
ние бригад и ударников коммунисти
ческого труда присваивают лишь за 
высокие производственные показате
ле, снижают требовательность к  со
ревнующимся, тем самым принижа
ют значение замечательного движе
ния наших дней.

На Томском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем комбинате, 

комбинате «Художественный труд» 
и других предприятиях района пар
тийные и  профсоюзные организации 
плохо руководят соревнованием за 
ком.мунистический труд, в организа
ции его много формализма. Бригады, 
соревнующиеся за звание коллекти
вов коммунистического труда, из 
года в год переписывают старые обя
зательства, в них слаба трудовая 
днсцшілнпа, а руководители пред
приятий, общественные организации 
не оказывают км никакой помощи, 
Участники соревнования за комму
нистический труд должны более 
энергично бороться с браком на про

изводстве, с простоями оборудова
ния, с теми, кто еще мешает нам 
двигаться вперед.

J частники слета приняли обраще
ние ко всем трудящимся Ленинско
го района. Они призвали тружени
ков  предприятий шире развернуть 
соревнование за коммутгистический 
труд, за досрочное выполнение за
даний семилетки. Пусть в каждом 
цехе, в каждой смене, на каждом 
участке множатся ряды разведчиков 
будущего, —  говорится в обраще
нии. —  Будем смелее внедрять но
вую технику  и передовую техноло
гию , сделаем 1963  год годом мас
сового похода за повышение куль
туры  проіш одства и чистоту рабо
т е  мест, встретим день 1 Мая но
выми успехами в труде.

От имени всех трудящихся рай
она участники слета вызвали на со- 
циа.чи-стическое соревнование тру
жеников Кировского района г. Том
ска н Заельцовского района г . Но
восибирска.

На трибуне —  руководитель де
легации трудящихся Заельцовского 
района г . Новосибирска, секретар! 
Заельцовского райкома партии В. Н 
Но.чиванов. От имени всех тружени
ков Заельцовского района он пере
дает горячий прпвст томичам.

—  Мы принимаем ваш вызов, до
рогие товарищи! —  говорит руко
водитель новосибирской делегация, 
—  Давайте пгщ)око развернем со
ревнование за досрочное вьшолнешк 
семилетки, будем чаще встречатьсі 
друг с другом, обмениваться опы
том, совместно вскрывать резервы 
производства. Порадуем нашу люби
мую Родину новыми успехами в тру
де!

В. ЕВГЕНЬЕВ.
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Инициатива и опыт

РЕЗЕРВ -М АТЕРИ АЛЬН АЯ  
ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТЬ

В конце прошлого года в Пы ш ки- 
во-Троицком леспроіаозе сложилось 
тревожное положение с вьгаолне* 
ниеы плана по деловой древесине. 
Леспромхоз с большим' трудом «вы- 
тяпівал:» план заготовок деловых 
сортиментов. Выход ценных сорти
ментов леса на ниж них с кл а д и  был 
низок. Это ставило под угрозу вы
полнение годового плава выпуска 
деловой древесины.

—  Качество' леса занижают 
сплавные десятники, —  оправдыва
лись мастера ниж них складов и ру
ководители разделочных бригад...

Отчасти они были правы. Некото
рые десятники Усть-Чульшекой 
сплавной конторы, принимая у  лесо
заготовителей древесину, иногда за
нижали ее качество. Но главная при
чина низкого выхода деловото леса 
была не в этом. Раскряжевочные 
бригады не ^ыли материально заин
тересованы в  правильной разделке 
хлыстов. План им доводился только 
по количеству древесины, которую 
должна раскряжевать бригада. А ка
кие будзт выпущены сортименты —  
это мало интересовало раскряжев
щиков. Нередко из-за недостатка ме
ста для укладки древесины они пре
кращали выпиливать длинномерные, 
наиболее ценные виды бревен, та- 

/  кие, к а к  судострой, пиловочник и 
другие. Ведь бревна одинаковой дли
ны  легче уложить в штабеля. Этим 
нередко и руководствовались члены 
раскряжевочных бригад при раздел
ке хлыстов. Они часто «кроили» лес 
под один размер, лишь бы выполнить 
план по количеству разделанного ле
са. И если ниж ний склад в целом 
выполнял план, разделочным брига
дам выплачивались премии.

Изучая причины низкого выхода 
деловых соріиментов древесины, мы 
решили материально заинтересовать 
рабочих ниж них складов в увеличе
нии вы пуска ценного делового леса.

С 1 ноября прошлого года месяч
ны й план разделочным бішгадам до
водится по-новому. В нем каждой 
бригаде планируется конкретная 
цифра выхода деловых сортиментов. 
Но количественные показатели по 
деловым сортиментам уже «примель
кались» рабочим. Поэтому планируе
мый выход всех сортиментов мы пе
реводим в денежное выражение. 
Бригадам доводится задание вы пу
стить за месяц валовой продукции на 
определенную сумму рублей. Премии 
бригадам нижнего склада выплачи
ваются " при условии выполнения 
производственного плана в суммар
ном выражении.

Когда мы вводили такой порядок 
планирования работы бригад нижних 
складов, к  новому делу многие отно
сились скептически. Но надежды 
скептиков не оправдались. Инженер
но-технические работники подробно 
разъяснили рабочим преимущества 
нового метода планирования.

—  Если мы будем давать более 
ценный лес, —  рассказывали они 
рабочим, —  то леспромхоз получит 
больше накоплений. Часть этих де
нег леспромхоз направит на строи
тельство жилы х домов и Ky.TbTyfHfO-^ 
бытовых учреждений. В большой 
выгоде будут сами рабочие и госу
дарство.

С 1 н о я ^ я  все раскряжевочные 
бригады работают по-новому. Вы
ход деловых сортиментов леса на 
ниж них ск.іадох резко повысился. 
Это и понятно. Ведь теперь каждая 
бригада стремится выполнить месяч
ный плац н  в денежном выражении. 
А это заставляет рабочих больше из
готовлять высококачественных сор
тиментов леса.

В  ноябре и  декабре все бригады 
ни ікних складов резко повысили вы 
ход делового леса. Раньше, например, 
на Комсомольском лесопункте выход 
деловых сортиментов не превышал 
7 5 — 77 процентов. Теперь из того 
же леса разделочные бригады полу
чают 8 8 — 90 процентов деловых 
сортиментов, До 9 2 — 93 процентов 
увеличился выход делового леса на 
Чичка-Ю льском лесопункте. В целом 
по леспромхозу выход деловой древе
сины с введением новой системы 
выплаты премий за сверхплановую 
продукцию ^щеличился на 9 процен
тов.

Увеличение заготовок деловой 
древесины достигнуто безо всяких 
затрат.

С начала 1963  года леспромхоз 
уверенно выполняет план заготовки 
деловой древесины. В феврале, на
пример, леспромхоз выполнил план 
вывозки деловой древесины на 110,4  
процента.

Изменение порядка выплаты пре
мий за сверхплановую продукцию 
вызвало у  раскряжевщиков большой 
интерес к  изучению стандартов на 
разделку древесины. Бригадиры рас
кряжевочных бригад П. Подлов.. 
В. Туманов, Г. Малашенок самостоя
тельно изучают стандарты древеси
ны. Знание стандартов помогает им 
добиваться высокого выхода делового 
леса. В декабре, например, бригада 
тов. Туманова, работающая на ни ж 
нем складе Октябрьского лесопункта, 
довела выход деловых сортиментов 
до 95 ,4  процента, бригада тов. Мала- 
шенка с ^ к а -Ю л ь с к о г о  лесопунк
та —  до 94,6  процента.

Сейчас техноруки лесопунктов и 
мастера ниж них складов проводят 
два раза в месяц занятия с рабочи
ми по изучению стандартов леса.

Мы считаем, что такую  организа
цию труда на ниж них складах мож
но внедрить на всех лесопунктах 
комбината «Томлес». Это позволит 
лесозаготовителям области значи
тельно увеличить вы пуск деѵтовой 
древесины.

А. ЕЛФИМОВ, 
инженер Пышкино-Трсицкого 
леспромхоза.

Власть над землей—в руки агронома
в  Ш егарском производствен

ном управлении состоялась агро
номическая конференция. Речь на 
ней велась о том, ка к повысить 
культуру земледелия и в 1963 го« 
ду обеспечить получение высокого 
урожая всех сельскохозяйствен-* 
ных культур.

На трибуну конференции под
нимаются специалисты.

О чем их думы, о чем речь? 
Что их  волнует, чем они живут? 
Что главное в  работе? И х  забота 
о том, чтобы каждый колхоз, 
бригада в 1963 году вырастили 
высокий урожай и  выполнили при
нятые по почину устьлабинцев 
обязательства по увеличению про
изводства зерна н  продуктов ж и
вотноводства. Какова в этом деле 
роль спеішалиста?

Вот выдержки из выступлений.

ХОРОШИЕ СЕМЕНА- 
ГОРДОСТЬ АГРОНОМА

И. ВАКУРИН  — агроном элитно* 
семеноводческого совхова Томской 
опытной сельскохогяйственной 
станции.

Хорошие сортовые семена —  гор
дость агронома. Плбхйе семена ^  
его позор.

Что практически надо нам сде
лать, чтобы через два —  три года 
все хозяйства имели хорошие сорто
вые семена?

Прежде всего: в структуре сорто
вых посевов каждому хозяйству 
предусмотреть возделывание двух 

райшіированных сортов пшеницы —  
«скала» и «диамант». Учиты
вая, что пшеница «скала» в усло
виях хозяйств нашего управления 
вызревает раньше, чем пшеница 
сорта «диамант» на 5 — 7 дней, до
вести площади посевов этого сорта 
пшеницы до 50 процентов в каж 
дом хозяйстве. Это позволит подни
мать раннюю зябь и успешно бо
роться с сорняками в осенние и ве
сенние периоды.

Нынешней весной в каждом хо
зяйстве необходимо на базе лучших 
бригад и  ферм создать специальные 
семеноводческие бригады д.тя выра
щивания чистосортных се.мян.

В нашем хозяйстве все посевы 
семеноводческие. Мы намерены по
сеять все зерновые только узкоряд
ным способом с полной нормой вы
сева. Основную часть полей удоб
рим минеральными удобрениями.

Агрономическая конференция в Шегарском 
производственном управлении

☆  ☆

тить затраты труда и средств на 
всех операциях по производству зер
на. Простое дело загрузка сеялок. 
Если вьгаоілнять эту работу вруч
ную , то она обойдется в 518  рублей, 
а при механизированной загрузке 
сеялок —  в 2 1 1 — 2 18  рублей.

ОЩУПЬЮ ЗА УРОЖАЕМ
А. САЗАНОВ — главный агроном 

колхоза имени, X X II съезда КПСС.

Богатырские силы дала нам ме
ханизация. Еще несколько лет тому 
назад по ітузка  и вывозка удобре
ний на поле производились вруч
ную . И это служило основным тор
мозом удобрения полей. Иное дело 
теперь. Колхозы и  совхозы имеют 
все возможности механизировать по
гр узку , вывозку, разгрузку и внесе
ние местных удобрений в почзу. Вот 
в нашем колхозе имеется погрузоч
ная лопата на тракторе С -100, ко
торую, кстати сказать, изготовили 
наши механизаторы. Имеем автома- 
пшны-самосвалы. Сейчас заканчи
ваем изготовление роторного навозо
разбрасывателя.

К а к  будто все есть, но вывозкой 
удобрений на поля занимаемся пло
хо. С осени немного повозили — 
доставили на поля 1 .658  тонн на- 
воэно-земляного компоста, и на этом 
дело кончилось.

Недооценка местных удобрений 
проявляется и со стороны производ
ственного управления, которое не 
спрашивает ответа с руководителей 
хозяйств за срыв плана вывозки 
удобрений.

Я  считаю, что агроном не может 
правильно руководить использова

нием земли, если он не знает, где, на 
каком поле какая почва, чего в ней 
не хватает, когда и как, в какой 
дозе ей надо дать недостающие пи
тательные вещества. Назрела необ
ходимость обязательно создать во 
всех крупны х хозяйствах агрохим
лаборатории и  помочь специалистам 
наладить'нх работу.

Недооценка химического анализа 
почв, удобрений ведет к  большим 
непроизводительным затратам. В

Все посевы обязательно прикатаем, прошлом году мы на одной из ферм 
Стараемся до минимума сокра-1 организовали приготовление навоз-

Оплетчица Томской текстиль
ной фабрики Валентина Александ
ровна Малышева успевает управ
ляться на 10— 12 плетильных ма
шинах вместо восьми. Свое смен
ное задание она выполняет на 
130— 140 процентов.

— Это наша лучшая работница, 
— говорит начальник оплеточного 
цеха В. В. Иванов. —  На фабрику 
она к  нам пришла в 1955 году 
уже опытной работницей. За это 
вре.мя не один десяток учениц 
прошел через ее рука. В  прошлом 
году Валентине Малышевой при
своили звание ударницы коммуни
стического труда. Успевает она 
заниматься н общественной рабо
той в цеховом комитете.

На снимке: В. А . Малышева.
Фото Ю. Колосова.

во-земляного компоста. Он оказался 
весьма эффективным удобрением. 
На гектар его надо было возить 
меньше, чем чистого навоза или пе
регноя, а отдачу он давал такую  же, 
ка к  и полная доза местных удобре
ний.

Имея анализ почв, агроном может 
легко определить, какое количество, 
каки х  удобрений на это поле вне
сти. А то ведь все это делается всле
пую , наугад.

НАЗРЕВШИЙ ВОПРОС
М. ЛЕОНОВ — главный агроном 

колхоза имени X X I съезда КПСС.

В Прошлом году наш колхоз по
лучил урожай в среднем на 3 ,7  
центнера ниже, чем в предыдущем. 
Одной из причин этого, я считаю, не
удовлетворительное агрономическое 
руководство хозяйством. В нашем, 
да и во многих других хозяйствах, 
сложилась такая практика, когда 
агроном руководит полеводством че
рез бригадиров. А это, в какой-то 
мере, снижает роль и ответствен
ность специалистов в борьбе за уро
жай.

Рожь у  нас обычно дает не мень
ший, а нередко больший урожай, 
чем яровая пшеница. Но рожь вар
варски стравливается окоту весной 
и осенью. Выдумал же какой-то чу 
дак, что пастьба скота по озими, 
дескать, если и  не дает прибавки, 
урожая, то и не вредит посевам^, 
Вредит, да еще ка к ! В прошлом го
ду Вороновской бригаде удалось 
сберечь рожь от стравшивавия. Так 
и урожай она получила по 14,5 
центнера с гектара, а в остальных 
бригадах, где не удалось отстоять 
рожь от пастьбы по ней скота, по 
8 — 9 центнеров еле-еле собрали.

Весеннее боронование озимой 
ржи. Оно у  нас совсем не проводит
ся. Причина —  та ж е: недооценка 
советов и игнорирование указаний 
специалистов.

Настала пора, когда агроном дол
жен сосредоточить в своих руках 
всю власть над землей и вести 
борьбу за увеличение производства 
зерна и других продуктов растение
водства на научной основе, а не по 
прихоти людей, которые не имеют 
специального агрономического обра
зования.

Ка к это лучше сделать? Этот воп
рос нам надо решать всем вместе и , 
как можно быстрее. і

ЦЕНА «КОЭФФИЦИЕНТА 
ЗАДУМЧИВОСТИ»

я. МАСЛОВ — главный агроном ' 
совхоза «Россия».

Правильно здесь говорили, что 
агроном —  это технолог огромного 
цеха по производству продуктов ра- ■ 
стениеводства. Его цех —  бескрай
ние поля. Ка к  и всякий технолог, 
прежде чем браться за вы пуск про
дукции, он должен разработать чет
кую  технологию ее производства. : 
Но сделать это порой очень трудно.

Технология нашего производства 
—  технологические карты. Значит, 
мы заблаговременно должны знать

плановые контрольные цифры и  за
благовременно разрабатывать техно
логические карты. Прячем, состав
ление их должно начинаться снизу. 
Это очень ответственная работа, и 
делась ее надо тщательно, вдумчиво, 
с полным эконО'Мическим обоснова
нием и с таким расчетом, чтобы хле
боробы уже в начале года знали всю 
технологию производства той или 
иной культуры  и могли хорошо под
готовиться к  работе по ее производ
ству. А  у  нас получается шиворот- 
навыворот.

Совхоз только в феврале получил 
контрольные цифры. Управление 
очень торопило с составлением 
производствеяного плана. Поэтому 
разработку технологических карт 
мы начали сверху. Сейчас техноло
гические карты  на возделывание 
сельскохозяйственных культур в 
целом по совхозу есть, а на фермах 
нет. Не успели составить.

Контрольные цифры по производ
ству продуктов растениеводства, ко
торые совхоз получил с таким за
позданием, заставили нас почти 
вновь пересматривать уже разрабо
танную структуру посевов, затра
тить на это очень много временя и 
сил специалистов. Нам довели план 
посеять нынче 2 .800  гектаров ози
мой ржи. Мы долго ломали го.іову, 
где и по каким  предшественникам 
размещать эту культуру, чтобы не 
нарушить разработанную структуру 
посевов. Но так ничего и  не смогли 
придумать. Пришлось заново пере
сматривать структуру посевов.

Мне трудно судить, кто страдает 
таким «коэффициентом задумчиво
сти»: областное ли управление по 
производству и заготовкам сельско
хозяйственных продуктов пли кто 
другой. Но факт остается фактом: 
несвоевременное получение конт
рольных плановых цифр подрывает 
основу планирования снизу, вносит 
в работу агрономов много неразбе
рихи, неорганизо.ванности, от чего 
в конечном итоге страдает рост про
изводительности труда.

НЕ СБРАСЫВАТЬ 
со СЧЕТА КЛЕВЕР

М. ЛАПТЕВ — агроном колхоза 
цНовая жизнь».

Травопольная система себя изж и
ла. Это всем теперь ясно, но это 
вовсе не значит, что мы д о л ^ ы  
совсем отказаться от клевера. Меж
ду тем, некоторые специалисты из 
одной крайности ударяются в дру
гую  и под видом ликвидации траво
польной системы земледелия ликви
дировали все посевы клеверов, оста
вив хозяйства без семян этой куль
туры. Так нельзя поступать.

Практикой передовых хозяйств 
доказано, что в наших условиях 
лучшей парозанимающей культуры , 
чем клевер одногодичного пользова
ния, пока нет. Клевер можно уби
рать в конце июня или начале 
июля. До начала сева озимых есть 
достаточно времени, чтобы по всем 
правилам агротехники обработать 
такое поле и засеять своевременно 
его озимыми. К а к  правило, по тако
му занятому пару рожь и последу
ющие за ней культуры  дают хоро
ший урожай.

Мы пытались занимать пары 
смесью овса с горохом, но нужного 
эффекта не получили. Так что нам w  
нельзя сбрасывать со счета клевер, “  
а надо организовать производство 
семян этой культуры . Клевер мы 
должны использовать и на силос, и 
на изготовление сенной муки.

Па конференции состоялся боль* 
шой принципиальный разговор о 
месте, роли агронома в борьбе за 
подъем сельскохозяйственного про* 
изеодства. У  специалистов острый 
глаз хозяина, государственный под
ход к делу. Для агронома в зем.ге- 
делии нет мелочей. Потому в каж
дом выступлении участника кон
ференции чувствовалась забота об 
улучшении дел в семеноводстве, о 
повышении культуры земледелия.

Участники конференции разра
ботали и утвердили мероприятия 
по улучшению системы земледелия 
и удобрению полей, о мерах по 
улучшению семеноводства в хо
зяйствах управления, приняли обя- 
зател^ьный агротехнический мини
мум по предпосевной обработке 
почвы.

Создан совет агрономов.

В фонд семилетки
Среди рационализаторов об

ласти широко развернулось со
циалистическое соревнование 
за создание 25-миллнонного 
фонда имени семилетки. Неод
нократно призовые места в не.м 
завоевывали новаторы электро
лампового завода. В прошлом 
году они подали и внедрили 
390 предложений, которые по
зволили сэкономить 80 тысяч 
рублей. Всего за годы семилет
ки рационализаторы предприя
тия внедрили более 1.000 пред
ложений и  внесли в фонд семи- ' 
летки 237 тысяч рублей.

Но рабочие, инженерно-тех
нические работники, люди 
творческой мысли завода наме
чают новые рубежи. Они ре
шили годовой план-задание по 
рационализаторской работе вы
полнить досрочно, к  28 октяб
ря — ко дню открытия 13-гв 
съезда профсоюзов СССР,

до конца года дополнительно 
внедрить 40 предложений с эко
номическим эффектом в 10 
тысяч рублей.

Президиум Томского област
ного совета Всесоюзного обще
ства изобретателей и рациона
лизаторов одобрил инициативу 
электроламповщиков и призвал 
все первичные советы рацио
нализаторов поддержать этот 
почин. Новаторы промышлен
ности. транспорта, строитель
ства, сельские изобретатели 
должны считать делом своей 
чести внести в этом году в 
фонд семилетки не менее 4 
миллионов рублей. 3,8 миллио
на из них получить за счет эко
номии от внедренных предло
жений но дню открытия съезда 
профсоюзов.

В. ТО ЛБАНОВ, 
председатель областного 
совета ВОИР.

П И Ш У Т Вчера в почте р е д а к ции 54 письма  н а м  п и ш у т

ДОМОУПРАВЛЕНИЕ И ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
я  зашел в домоуправле

ние №  8 за справкой. Выло 
шесть часов вечера. В кори
доре толпился народ. В  ка
бинет домоуправляющего 
тов. Дурманова я попал по
следним. Мы разговорились. 
Мой собеседник посето
вал, что слишком много лю
дей идут на прием. И вопро
сы иногда пустяковые, 
такие, что не требуют лично
го вмешательства домоуп
равляющего, а времени на 
них уходит пропасть. А  ведь 
надо заниматься основными 
делами. Это своевременный 
текущий ремонт жилых до
мов, контроль за соблюдени
ем порядка и чистоты на 
усадьбах и улицах, благоуст
ройство, озеленение и про
чее.

— А  почему бы вам не 
привлечь для приема граж
дан председателя и членов 
домового комитета? — спро
сил я. — Это освободило бы 
вас от мелких текущих воп
росов, да и жильцам удоС^ее

Не потакать 
бесхозяйственности

В совхозе «Петровский» вес
ной прошлого года капустную  
рассаду к  месту высадки возили 
в специальных ящ иках. Ящ ики 
были сделаны хоть и из фанеры, 
но добротно, прочно. •

Имя можно было пользоваться 
не один год. Но никто в совхозе 
не поэаботялся о вх  ебереженяя. 
Их ^ос% ти здесь ж е  на поле. И 
сейчас они лежат там. Еонечно, 
они пришли в негодность.

—  Надо наказать виновных. 
Нельзя потакать бесхозяйствен
ности.

М. РОМАШКИН, 
пенсионер.

было бы: сейчас вот вы при
нимаете трижды в неделю, 
по три часа, а члены домо
вого комитета, чередуясь, 
могли бы и ежедневно при
нимать.

— Это правильная мысль, 
— сказал домоуправляю
щий.

Без помощи общественно
сти не обойтись. «Хозяйст
во» домоуправления обшир
ное: 33 улицы, 173 усадьбы 
с жилой площадью свыше 
62 тысяч квадратных мет
ров, 3 тысячи семей. Ек:тест- 
венно, что небольшому шта
ту домоуправления труди® 
самому, только своими сила
ми. справиться с массой дел 
и проблем, ежедневно возни- 
каюіцих в «хозяйстве». А  
жильцам нет до этого дела, 
они справедливо требуют 
удовлетворения своих нужд. 
Не случайно, в 1962 году 
158 жалоб поступило в до
моуправление через редак
цию газеты «Красное зна
мя», горисполком и партий
ные органы. Много заявле
ний домоуправление могло 
бы разрешить и без вмеша
тельства вышестоящих ©рга- 
внзаций, если бы к  их рас
смотрению падходили более 
внимательно. Но... не дошли 
руки. А  об общественности, 
«как-то не подумали».

Больше всего жалоб на 
плохое качество капиталь
ного ремонта домов. Строй
участок №  3 ремонтно-стро
ительного управления допу
скает брак в работе. Особен
но много нареканий н% 
бригадира плотников тов. 
Алгухина. Почему бы, на
пример, не поставить работу 
строителей под контроль об
щественной комиссии, соз
данной из жильцов ремонти
руемого дома? Такая комис

сия не простила бы бракоде
лам ни одной щели, ни одно
го плохо забитого гвоздя.

— Да. мысль правильная, 
— опять соглашается тов. 
Дурманов.

Очень много жалоб посту
пает и от жильцов вновь 
сданных в эксплуатацию до
мов. Так. в доме по проспек
ту имени Кирова, 46-а, стро
ители «забыли» поставить 
161 водопроводный кран, 
канализационные трубы те
кут, двери не подстроганы. 
Подобные недоделки имеют
ся и в других новых домах.

Многие жильцы высказы
вают мысль о привлечении 
общественности в комиссии 
по приему домов. Это долж
ны быть будущие жильцы 
сдающегося дома. Следовало 
бы поддержать это предло
жение.

В штате домоуправления 
имеются 5 плотников, 2 печ
ника. 11 слесарей.

— Если бы работа по под
держанию жилья в хорошем 
состоянии велась равномер
но весь год, —  сказал тов. 
/Арманов, — то штат справ
лялся бы с ней. Но беда в 
том. что заявления о теку
щем ремонте поступают в 
основном летом.

Что ж , это вполне естест
венно. Не очѳнь-то приятная 
вещь — зимой перестилать 
полы или ремонтировать 
печь.

Где же выход? Во-пер
вых, надо привлекать к  про
ведению текущшю ремонта 
самих жильцов. Такой опыт 
уже есть. Ж ильцы дома 
ЛІг 54 по улице Красноар
мейской под руководством 
члена домового комитета 
тов. Худых отремонтирова
ли свое жилье. Можно на
звать и еще несколько при

меров. Но системой это по
ка не стало.

Во-вторых, надо создать 
общественные бригады для 
проведения текущего ремон
та и устранения неисправ
ностей освещения, водопро
вода, отопительной системы. 
Об этом в до.моуправлеііии 
подумывают, но период об
думывания что-то затянулся.

Хорошим начинанием в 
домоуправлении №  8 яви- 

, лось создание общественной 
комиссии по работе среди 
детей и  подростков. По за
мыслу в нее должны были 
войта представители партий
ной организации домоуправ
ления, домкома, милиции и 
райкома ВЛКСМ.

Благодаря энергии и на
стойчивости председателя 
комиссии тов. Яковлевой на 
усадьбах созданы родитель
ские комитеты, организуется 
детская библиотека на обще
ственных началах. В биб
лиотеке будут работать са
ми дети.

Но успехи пока невелики. 
Можно было сделать больше, 
если бы энтузиастам-общест- 
венникам оказывалась по
вседневная помощь. Однако 
такую помощь получают они 
далеко не всегда. Кировский 
райком комсомола отделы
вается обещаниями, домоуп
равление — тоже. Все это, 
на первый взгляд, мелочи, 
но они свидетельствуют о 
том, что работники домоуп
равления недооценивают 
роль общественности.

И  тем самым рубят сук. 
на котором сидят. Ведь без 
помощи общественности до
моуправления не смогут ус
пешно решать свои задачи, 
не смогут стать очагами вос
питательной работы.

И. ТА ТА Р Н И КО В .

К о г д а  по д в о д я т  тыл ы...
Управление М  1 треста 

«Промстрой» в прошлом году вы
полнило государственный план 
лишь на 84  процента. Срыв го
довой программы капитального 
строительства и строительно-мон
тажны х работ объясняется слабой 
организацией труда, плохим ис
пользованием механизмов, пере
боями в снабжении строительны
ми материалами, частыми случая
ми брака.

Не может не вызвать тревогу 
положение дел в управлении и  в 
нынешнем году.

Мне довелось побывать на про
рабском участке В. Михайлова. 
Здесь около тридцати механиз
мов, но они бездействуют, а кир
пич для кладки чугунолитейного 
корпуса завода «Сибэлектромо- 
тор» подносят вручную.

—  По штатному расписанию 
не положен линейный механик, 
—  объясняет прораб. —  А у 
главного механика В. Шехтерле 
до нашего участка р уки  не до
ходят.

К  началу нового учебного го
да предстоит сдать корпус учет
но-кредитного техникума. Ком
плексной бригадой тов. Финдле- 
ра было сделано все, чтобы свое
временно завершить работы по 
нулевому циклу  и перекрыть 
подвал. Когда же очередь дошла 
до кладки стен, темпы строитель
ства резко снизились. И только 
потому, что члены бригады тов. 
Завьялова вынуждены «транспор- 
тігровать» раствор и кирпич 
вручную. А в это время на пло
щадке простаивал башенный 
кран.

—  Почему? —  спрашиваем у 
начальника второго участка 
А. Буланева.

—  А этот кран у  нас «осо
бый». Ка к  бы наглядное пособие 
для каменщиков, —  иронизирует 
тов. Буланев. —  Главный меха
н и к  В. Шехтерле третий месяц 
«увязывает» вопрос о подключе
нии отдельного силового транс
форматора.

КТО ЗА  ЭТО В ОТВЕТЕ?
Двенадцатиквартирный дом 

Кі 7 по улице Бирюкова
г. Томска сдан в эксплуата
цию в январе нынешнего го
да. Сооружал его строитель
ный отдел управления внут
ренних дел облисполкома.

Неполадок и недоделок
здесь хоть отбавляй. Судите 
сами. Электроэнергией нам 
довелось пользоваться всего 
две недели. Более двух меся
цев назад кирпичны й завод 
ІМ 2 убрал временную элек
тролинию, ведущую к  дому, и

мы остались без электриче
ского освещения.

Строители небрежно отнес
лись к  отіелочным работам. 
Полы покрашены наспех. Две
ри и окна не подогнаны.

Большие неудобства созда
ются изгза отсутствия ванн и 
канализации. Не установле
ны раковины для умывания. 
И в завершение —  не 
сделан тротуар от дома до 
Иркутского тракта.

Кто же за это в ответе?
А. ВАСИЛЬЕВ.

Серьезные претензии предъяв
ляют строители и к  руководите
лям треста «Стройдеталь». Почти 
на каждой площадке рабочие дли> 
тельное время простаивают из-за 
несвоевременной некомп.іектной 
поставки железобетонных изде
лий. Да и те конструкции, кото
рые с большим трудом получает 
управление, очень низкого каче
ства, не соответствуют техниче
ским условиям, требуют «довод
ки »  на месте.

По вине треста строители в те
чение пяти  месяцев не могли за
получить восемнадцатиметровые 
балки покры тая для участка, ко
торым руководит В. Зоркальцев.

На площадки некомплектно за
возится сборный железобетон. 
Продолжительность строительст
ва ряда важ ных объектов по
этому в полтора —  два раза пре
вышает установленные сроки.

Доля вины за перебои с до
ставкой материалов падает на 
контору снабжения треста 
«Промстрой», которой руководит 
М. Ш ихмантер. Снабженцы 'мало 
внимания уделяют централизо
ванному завозу строительных ма
териалов на объекты, хотя имеют 
возможности для этого. Из-за не
оперативности конторы снабже
ния на строительную площадку 
производственного корпуса заво
да режущ их инструментов долгое 
Бремя не завозились мягкая кров
ля и кровельное железо.

Отставание тылов, непорядки 
в организации труда, простои ме
ханизмов —  ощутимая помеха 
делу. Все это отрицательно ска
зывается на производственной 
деятельности управления М  1.

В. СОКОЛОВ, 
инженер, .
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ПРЕКРАТИТЬ ПРОВОКАЦИИ 
В К А Р И Б С К О М  М О Р Е

Нота протеста правительству США

27  марта с. г. Министерство ино
странных дел СССР в связи с имев
шим место обстрелом советского тор
гового судна «Льгов» направило по
сольству США в Москве ноту проте
ста следующего содержания:

«Министерство иностранных дел 
Союза Советских Социалистических 
Республігк по поручению Советского 
правительства заявляет следующее.

Ночью 17 марта с. г. советское 
торговое судно «Льгов», находившее
ся в кубинском порту Исабела-ла- 
Сагуа, было обстреляно с катера, 
приблизившегося к  судну со стороны 
моря. По судну было дано несколько 
очередей из крупнокалиберного п у 
лемета.

19 марта главари контрреволюци
онных кубинских организаций на 
своей пресс-конференции, устроен
ной в столице США Вашингтоне, за
явили, что советское судно было об
стреляно их группой. Они заявили 
также, что Соединенные Ш таты  не 
препятствуют такой их деятельно
сти л  что эти группы  будут продол
жать такие нападения.

В тот же день государственный 
департамент США опубликовал сооб
щение, в котором, не отрицая само
го факта обстрела советского судна 
кубинскими контрреволюционерами, 
вместе с тем не только не высказал 
осуждения подобных провокаций в 
районе Карибского моря, но высту
пил с заявлениями, которые по су
ти  дела поощряют эти бандитские 
действия.

Разве не ясно, что без материаль
ной поддержки правительства США 
и без предоставления американско
го оружия и судов группа предате

лей кубинского народа, укры ваю
щаяся на территория Соединенных 
Штатов Америки, не могла бы зани
маться такого рода провокациями. 
То, что контрреволюционные группы 
финансируются Соединеішыми Ш та
тами и пользуются их полным по
кровительством, неоднократно при
знавалось официальными американ
скими лицами.

Предоставляя свою территорию и 
материальные средства кубинским 
контрреволюционерам для организа
ции пиратских налетов на Респуб- 
я и ку  Куба, США фактически .ведут 
дело к  опасному обострению обста
новки в районе Карибского моря и 
во всем мире.

Совершенно очевидно, что прави
тельство. США полностью несет от
ветственность за действия кубин
ских контрреволюционеров, в том 
числе и за совершенное ими напа
дение на советское судно «Льгов». 
Поощрение таки х  действий со сто
роны США не только грубо наруша
ет общепринятые нормы междуна
родного права о свободе судоходст
ва л  основные принципы Устава 
ООН, но и  находится в противоре
чии с договоренностью, достигнутой 
между правительствами СССР и 
США об урегулировании кризиса в 
районе Карибского моря.

Советское правительство заявля
ет протест правительству США по 
поводу пиратского нападения на со
ветское судно «Льгов» и  ожидает, 
что со стороны правительства США 
будут приняты решительные меры к  
недопущению подобных провокаци
онных действий в будущем.

Москва, 27  марта 1963  года».

Народы Латинской Америки солидарны с Кубой
^Бастуют железнодорожники Франции 
УСПЕХ ПЕРЕГОВОРОВ В КОМИТЕТЕ 18-іи ЗАВИСИТ ОТ ЗАПАДНЫХ ДЕРЖАВ

С о ветско -а м ери кан ски й  
обмен м нениям и 

по ге р м а н ско м у  вопросу
В А Ш И Н ГТО Н , 27 марта. С 

(ТАСС). Вчера здесь возобновился ч 
советско-американский обмен мне-^ 
ниямн по вопросам, связанным 
германским мирным урегулнрова-/  
наем. Посол СССР в С Ш А  А . Ф . г 
Добрынин встретился с гоеударст-^ 
венным секретарем С Ш А  Д. Рас-^ 
ком. I

Обмен мнениями будет продол-( 
жен.

,Куба не одинокаі'"

ПРЕЗИДЕНТ КУБЫ 
ПРИНЯЛ СОВЕТСКИХ 

УЧЕНЫХ
ГАВАНА, 27 марта. (ТАСС). Пре-' 

зидент Республики Куба Освалъдоу 
Дортикос принял в Доме правитель-' 
ства находящихся здесь ученых^ 
Академии наук СССР. Президент S 
Дортикос и советские ученые еей-\ 
смолоз Д. Кирнос, метеоролог Я. Ру- J 
син и биолог Е. Гурьянова обменя-S 
лисъ м}іениями о сотрудничестве 
области проведения научно-иссле-з 
доеателъских работ между Акаде-3 
мией наук СССР и Национальной/ 
академией наук Республики Куба.

РИО-де-ЖАНЕИРО. 27 мар
та. Спец. корр. ТАСС Е. Ель- 
шов передает:

За сутки до начала латино
американского конгресса откры
лась национальная конферем- 
ция солидарности с Кубой. Это 
произошло не в городе Рио-де- 
Жанейро, как намечалось ра
нее, а на противоположном бе
регу залива Гуанабара, в столи
це штата Рио-де-Жанейро — 
городе Нитерое.

Дело в том, что накануне гу 
бернатор штата Гуанабара Кар
лос Ласерда издал декрет о за
прещении национальной конфе
ренции и латиноамерикансксич) 
конгресса солидарности с К у 
бой, считая, что они якобы но
сят «подрывной характер» и 
направлены на «свержение де
мократического строя Брази
лии». Губернатор заявил, что 
лица, которые нарушат этот де
крет, будут арестованы и пре
даны суду.

А нглия настаивает на своей точке зрения
НЬЮ -ЙО РК. 26 марта. (ТАСС). 

Англия заявила Соединенным 
Штатам, что остается в силе ее 
решение разрешить частным фир
мам продавать стальные трубы 
Советскому Союзу. Сообщивший 
об этом посол Англии в С Ш А  
Ормсби-Гор заявил представите
лям печати, что английское пра-

ВОЛОКИТА ДЛИНОЙ 
в Д ВА ГОДАЭтот материал был подготовлен r 

печати два месяца тому назад. Но 
поверив документам, подписанным 
главным инженером Томского элек
тромеханического завода тов. Ари
стовым, заверениям других руководя
щих работников, от которых зависе
ло освоение нового способа изготов
ления кож ухов для шахтных венти- 

'-•ляторов, что к  5 февраля вся необ- 
Лходимая оснастка и  оборудование 
'  ^удут изготовлены, мы решили по

дождать.
Прошел февраль, на исходе март, 

но по-прежнему в цехе, где изготов
ляют кож уха  вентиляторов, раздает
ся грохот кувалд. По-прежнему о но
вом методе много говорят, и  по-преж
нему нет ни оснастки, ни необходи
мого оборудования и материалов. 
Поэтому мы вынуждены вернуться 
к  старой теме.

* *

Перед нами два документа. Пер
вый датирован 6 декабря 1961  года, 
второй —  12  октября 1 96 2  года. В 
обоих речь идет о предложении, ко
торое подано почти два года назад. 
Более поздний документ ■—  утвер
ждение графика изготовления осна
стки для производства кож ухов вен
тилятора СВ.Ч-5 без секций. Четыре 
пункта  в графике из 8 обведены 
красным круж ком  —  исполнено. 
Против одного стоит вопрос, осталь
ные без комментариев.

Три ты сячи  килом етров  
по ледяной пустыне

Завершен поход 
Мирный— Восток— Мирный

Л ЕН И Н ГРАД . 27 марта. 
(Корр. ТАСС). Успешно завер
шен поход санно-гусеничного 
поезда Мирный — Восток — 
Мирный. Об этом сообщается в 
радиограмме, полученной сего
дня в арктическом и антаркти
ческом институте из Антаркти
ды. Встретить участников ге
роического похода вышли все 
сотрудники южнополярной об
серватории. В честь окончания 
похода был дан салют ранета
ми.

— Цель похода санно-гусе
ничного поезда, продолжавше
гося немногим более месяца — 
обеспечить вновь вступившую 
в строй внутриконтиненталь
ную станцию Восток снаряже
нием. а также доставить туда 
разборный аэрологический па
вильон, — сообщили коррес
понденту ТАСС в институте.—
В составе поезда были тягачи 
с уширенны.ми гусеницами и 
санями, полозья которых по
крыты полиэтиленом.

Сейчас в Антарктиде нача
лись метели. Навстречу санно- 
гусеничному поезду в® время 
его обратного рейса вылетали 
самолеты. Они должны были 
доставить горючее для пополне
ния запасов. Однако сделать это 
не удалось из-за плохой види
мости. Тогда на выручку из 
Мирного вышел поезд. В это 
время погода улучшилась, и са
молеты сбросили участникам 
похода горючее в особо проч
ных бочках.

Путь, проделанный санно-гу
сеничным поездом по маршру
ту Мирный — Восток — Мир
ный, составил около трех ты
сяч километров.

Идея изготовления кож ухов вен
тиляторов без секций принадлежит 
конструкторам завода С. М. Копиле- 
вичу и И. В. Клю ш ш цеву. Нет на 
заводе человека, который бы сомне
вался в ценности нового метода.

Но почему же такой большой про
межуток времени разделяет две да
ты : 6 декабря 1961  года —  срок 
подачи предложения —  и 12 октяо- 
ря 1962  года? Об этом стоит рас
сказать подробнее.

В апреле прошлого года я  наве
стил одного из авторов предложения 
—  Семена Марковича Копилевича.

Разговор наладился не сразу.
С. М. Копилевич довольно охотно 
рассказывал о работах, которые про
водит отдел главного механика, о 
своих товарищах. О себе —  очень 
коротко и скупо. А между тем, Копи
левич —  автор многих рационализа
торских предложений, человек, кото
рый создал и внедрил ряд станков и 
полуавтоматов.

Через несколько дней я снова за
шел в чертежный кабинет. Конструк
тора там не было.

—  Спуститесь вниз, посовето
вали мне, —  он в цехе.

То, что я  увидел, было несколько 
неожиданным. Ведущий конструктор 
завода, весь в пыли и масле, бодро 
пробирался по выступам цилиндри
ческой установки, постукивал мо
лотком. Он без особых усилий^ по
ставил тяжелый металлический ко
ж у х  и  стал измерять его диаметр. 
Конструктор был возбужден и весел: 
рождался первый опытный образец 
кож уха  вентиляторов без секций.

—  Мое ли это изобретение? В 
наше время человек ничего не может 
сделать в одиночку. Предложили его 
мы с конструктором Клюшенцевым. 
Но советуемся, обсуждаем его со 
всеми конструкторами. Да и  делать 
установку помогало немало людей.

И теперь уже, имея первый опыт
ный образец —  практическое под
тверждение замысла, Семен Марко
вич охотнее рассказывает о новом 
методе.

—  Вы были когда-нибудь в цехе, 
где изготовляются кожуха? Это край
не трудоемкая работа, очень слабо 
механизирована. До сих пор кувалдой, 
пользуются рабочие. Грохот стоит,' 
ка к  при бомбежке. По новому спосо
бу этот процесс механизируется. От
падает ряд операций: отрезка заго
товки  для 2 -й  секции, не нуж но бу
дет приваривать ее, производить ра
сточку. Почти полностью исчезнут 
тяжелые работы при закреплении ко
лец.

Через несколько дней в цехе ме
таллоконструкций инженеры и рабо
чие осматривали первые кож уха , из
готовленные по новому методу, позд
равляли Копилевича и Клюшенцевз. 
Это было весной 1962  года.

После этого я  несколько раз захо
дил в цех, где изготовляют кож уха , 
и не заметил там ни малейших пере
мен. Словно нового метода и  не су
ществовало. И как-то , уже глубокой 
осенью, решил поговорить с конст
руктором.

«  Рано поздравляли, ^  невесело

говорит Семен Маркович,—  помните 
те опытные образцы? Па них все и 
остановилось. Производство бессек- 

ционных кож ухов еще и не начина
ли осваивать.

—  Почему?
*—  К а к  вам сказать. Есть, конеч

но, и  объективные трудности: сла
бые у  нас вспомогательные цехи, ед
ва успевают готовить текущую ос
настку. Вот жду совещания, которое 
все решит.

Совещание состоялось. Его резуль
тат —  график, в котором из 8 пунк
тов выполнено только четыре.

В начале года главный инженер 
завода снова собрал совещание. На 
нем утвердили новый график, уже 
из 9 пунктов. Утверждены и конеч
ные сроки изготовления оснастки—  
25  января— 5 февраля 1963  года.

Но... до сих пор даже не произ
веден точный расчет экономической 
эффективности предложения. Техно
лог цеха тов. Захаров уверяет, что 
сокращение числа операций при но
вом способе, механизация трудоем
ки х  процессов позволят повысить 
производительность труда рабочих на 
40 процентов. К  этому нужно добЗ" 
вить и экономию металла: бессекци- 
онные кож уха  будут ̂ изготавливаться 
из трехмиллиметровой стали, а не из 
шестимиллиметровой, которая при
меняется сейчас.

Начальник бюро нормативов заво
да приводит такие цифры: при из
готовлении вентиляторов новым спо
собом на каждом изделии экономится 
42 ,4  минуты, в год— 6.736  часов. 
За год экономия только заработной 
платы составит примерно 2 .7 0 0  руб
лей.

В преимуществе нового способа 
никого убеждать на заводе не прихо
дится. Все— за, и  в то же время нов
шество... не внедряется. Инстру
ментальный и ремонтно-механиче
ский цехи не выполнили и  послед
ний, утвержденный главным инже
нером тов. Аристовым, график. Ос
настка до сих пор полностью не из
готовлена.

А  совеем недавно выяснилась еще 
одна важная деталь. Чтобы изготав
ливать бессекционные кож уха , нуж 
на трехмиллиметровая сталь. Ее на 
заводе нет. И неизвестно, когда бу
дет, ведь заявки требуется подавать 
заранее.

—  Металл даже не заказан. —  
объясняют в отделе снабжения.

I I  его не закаж ут, пока специаль
ное конструкторское бюро завода нс 
представит документы о готовности 
оснастки. СКВ же не предоставляет 
документы потому, что не хочет рис
ковать: вдруг оснастку снова не 
сделают. Тогда при существующей 
технологии металл не найдет при
менения. А цехи, которые заняты из
готовлением оснастки, загружены 
работой «на план».

Где же выход из этого заколдо
ванного круга?

Еще два месяца назад казалось, 
что затянувшаяся история близится 
к  концу, но, оказывается, все еще 
впереди. Н надежд на ее скорое за
вершение пока нет.

Г. ШАХЕР.

вительство по-прежнему придер
живается точки Зрения, что такие 
трубы не являются стратегически
ми материалами.

По сообщениям американских 
информационных агентств, анг

лийский посол сделал это заявле
ние после вчерашней встречи с 
заместителем государственного 
секретаря С Ш А  Джорджем Вол
лом. на которой, как указывают, 
последний заявил послу, что. по 
мнению американского правитель
ства. Англия должна не допустить 
поставки стальных труб Советско
му Союзу.

Бонн оказывает 
давление 
на Англию

БОНН. 27 марта. (ТАСС). Близ
кая. к бонЕіекому правительству 
газета «Франкфуртер альгемейне» 
сообщает сегодня, что «Соединен
ные Ш таты и федеративная рес
публика упорно добиваются в на
стоящее время того, чтобы удер
жать Англию от продажи Совет
скому Союзу труб большого диа
метра для нефтепроводов*. Анг
лийский посол в Бонне Робертс 
был вызван в западногерманское 
министерство иностранных дел, 
где ему было заявлено о «недо
вольстве* западногерманского 
правительства позицией Англии в 
вопросе о поставках труб.

Как видно из сообщений печа
ти, западногерманский посол в Ва
шингтоне Кнапштейн имел встре
чу с заместителем государственно
го секретаря С Ш А  Боллом и от 
имени правительства Ф Р Г выра
зил ему «беспокойство* в связи с 
тем. что другие страны НАТО, 
прежде всего Англия, будут по
ставлять трубы Советскому Сою
зу. Именно после этого Болл при
нял английского посла в Вашинг
тоне Ормсби-Гора и сдалал ему 
соответствующее внушение.

Последствия
эмбарго

БОНН. 27 марта. (ТАСС). Ор
ган объединения профсоюзов За
падной Германии газеты «Вельт 
дер арбейт* пишет о тяжелых по
следствиях, которые влечет за со
бой установление правительством 
Ф Р Г эмбарго на поставки сталь
ных труб из Ф РГ в Советский 
Союз.

«По-прежнему среди рабочих 
наблюдается серьезное волнение, 
— отмечает газета, — Они опаса
ются, в частности, уменьшения за
работной платы из-за введения со
кращенного рабочего времени как 
следствия эмбарго*. «Вельт дер 
арбейт* ссылается при этом на 
высказывания многих руководя
щих представителей администра
ции трубопрокатных фирм и чле
нов производственных советов.

„П о л и ти че ски й  ка р а н ти н “  
д ля  бывших членов 

правительства
Д А М А С К , 27 марта. (ТАСС). 

«Национальный совет революци
онного командования* ввел вчера 
«политический карантин* на вто
рую группу сторонников смещен
ного правительства, которое в 
1961 году вывело Сирию из соста
ва Объединенной Арабской Рес
публики, сообщило дамасское ра
дио. В новом списке — бывший 
премьер-министр Ахмед Вешир 
эль-Азме, бывший заместитель 
премьер-министра и 13 бывших 
министров, два бывших члена пар
ламента. бывший председатель си
рийской ассоциации юристов и ряд 
адвокатов.

«Политический карантин* рав
нозначен лишению гражданских 
прав. Лица, на которых он рас
пространяется. не могут занимать 
правительственные посты, быть 
журналистами или преподавате
лями в течение 5 — 10 лет.

Организационный комитетф 
конгресса протестует против 
этого грубого антидемократиче
ского акта. Он потребовал у  су
дебных властей «мандата без
опасности*, гарантирующего 
проведение конгресса.

Провокация губернатора- 
реакционера не остановила дру
зей Кубы. Участники нацио
нальной конференции собра
лись в помещении профсоюза 
работников морского транспор
та. В президиуме — лидер 
крестьянских лиг Франсиско 
Жулиао. председатель органи
зационного комитета конгресса 
генерал Гонзага, депутаты на
ционального конгресса, видные 
представители бразильской об
щественности.

Выступающие ораторы еди
нодушно отстаивают идею кон
гресса. Они заявляют: «Куба
не одинока!*. В адрес прези
диума поступают сотни теле
грамм и  писем, одобряющих со
зыв конференции и конгресса.

Национальная конференция 
продлится два дня.

Друзья Кубы в штате Сан- 
Пауло уже провели встречу со
лидарности с островом Свобо
ды. Реакционеры, со своей сто
роны, устроили манифестацию, 
носившую провокационный ха
рактер. В некоторых местах 
произошли столкновения, по
требовавшие вмешательства по
лиции. Провокация не запугала 
честных бразильцев, которые 
решительно высказались в за
щиту принципа самоопределе
ния народов, в поддержку К у 
бы.

' Организационный комитет 
конгресса сообщает, что часть 
делегатов, в частности из Чи- 

I ли. Аргентины и Уругвая, уже 
, прибыла в Рио-де-Жанейро.

В К о м и т е т е  
18 г о с у д а р с т в

Ж Е Н Е В А , 27 марта. (ТАСС). 
Очередное пленарное заседание 
Комитета 18 государств по разору
жению сегодня состоялось под 
председательством представителя 
Польши М. Блюштайна, На пове
стке дня заседания —  вопрос о 
всеобщем и полном разоружении. 
В дйсиуосіии приняли участие 
представители Болгарии, Италии, 
Чехословакии. СССР, С Ш А , Ру
мынии и Англии. Обсуждалось 
предложение Советского прави
тельства о том, чтобы при ликви
дации средств доставки ядерного 
оружия на первом этапе всеобще
го и полного разоружения Совет
скому Союзу и Соединенным Ш та
там Америки было оставлено оп
ределенное, строго ограниченное 
количество согласованных типов 
ракет, размещенных исключитель
но на их собственной территории; 
эти ракеты должны быть ликви
дированы к  концу второго этапй 
разоружения.

Советское предложение горячо 
было поддержано представителя
ми социалистических стран М. Та- 
рабановым (Болгария) и К. Курка 
(Чехословакия).

Г^дставитель Советского Сою
за С. К . Царапкин вновь подробно 
разъяснил сущность и цели совет
ского предложения. Советское 
правительство, сказал он, счи
тает необходимым, чтобы уже на

первам этапе разоружения бьшн 
ликвидированы все без исключе
ния средства доставки ядерного 
оружия. Такой радикальный под
ход к  разоружению, как это 
предлагает Советский Союз, поз
воляет без проволочек устранить 
главную опасность, нависшую сей
час над народами, —  опасность 
термоддеіжой войны. Достиітіув 
этого, мы тем самым создадим 
благоприятные условия для быст
рого и эффективного осуществле
ния всей программы всеобщего и 
полного разоружения.

Советский представитель ука
зал, что западные державы не хо
тят пойти на полную ликвидацию 
всех средств доставки ядерного 
оружия на первом этапе разору
жения. Поэтому Советское прави
тельство сделало уступку и внес
ло предложение об оставлении на 
первом этапе у СССР и С Ш А  
строго ограниченного количества 
ракет.

В заключение С. К . Царапкин 
подчеркнул, что положительный 
ответ западных держав на предло
жение Советского правительства 
откроет перед Комитетом возмож
ность продвинуться вперед в со
гласовании мероприятий первого 
этапа всеобщего и полного разору
жения. Успешный исход перегово
ров зависит теперь от ответа за
падных держав.

Забастовка на железных 
дорогах Франции

П АРИ Ж . 27 марта. (ТАСС). Се
годня двухчасовую забастовку про
водят 350 тысяч французских же
лезнодорожников. Это уже третья 
забастовка такого рода с 5 марта. 
К  этому надо добавить одноднев

ную забастовку, проведенную же
лезнодорожниками 15 марта. 
Борьба работитов железных до
рог Франции —  это борьба за по
вышение заработной платы, за 
улучшение условий труда.

Улица в М анагуа— 
столице небольшой ла- 
тиноамернк а н с к  о й 
страны Никарагуа. 
Солдаты с оружием на 
перевес, полицейские 
машиньь Каждый квад
ратный метр зе.чли 
просматривается.

Напал ли враг на 
эту страну? Быть мо
жет, бандитские шай
ки  совершили налет 
на столицу?

Нет, просто в Ника
рагуа проводятся так 
называемые «выборы» 
президента и трех ви
це-президентов. Конеч
но, капиталистическая 
печать считает «выбо
ры* в Никарагуа «де
мократическими» н 
«свободными».

Фото Пренса Лати
на — ТАСС.

Земельная реформа в Алжире
АЛ Ж И Р. 27 марта. 

(ТАСС). Министр сель
ского хозяйства и аг
рарной реформы' Ал
жира Амар Узган за
явил вчера в беседе с 
корресп о н д е н т  о м 
агентства ТА Н Ю Г. что 
все земли, полученные 
после проведения аг
рарной реформы в Ал
жире, будут обрабаты
ваться коллективно. 
Эти земли, а также 
крупный рогатый скот, 
будут отданы под уп

равление крестьянски.м 
советам. Он подчерк
нул, что в результате 
проведения земельной 
реформы почти 7 мил
лионов гектаров обра
батываемой земли в 
Алжире будут обраба
тываться коллективно.

Далее министр ©ста
новился на этапах аг
рарной реформы.

Правительственная 
земельная реформа в 
Алжире, сказал он, 
будет осуществлена

тре.мя этапами. Пер
вый этап начался не
сколько месяцев ’на
зад. Один миллион 
гектаров покинутых 
земельных плантаций 
был передан под уп
равление бедных кре
стьян, которые уже 
избрали свои руково
дящие советы и в на
стоящее время обра
батывают землю кол
лективно.

Второй этап земель
ной реформы коснется

еще 1.500 тысяч гек
таров зе.чли, которая 
все еще находится во 
владении европейских 
поселенцев.

На третьем этапе 
будут ограничены раз
меры земельных уча
стков самих алжирцев 
с таким расчетом, что
бы они и.мели лишь 
такие участки. кото
рые ©ни в состоянии 
обрабатывать свои.м 
собстввйным трудом.

Б а л и  П О Д  п е п л о м  А г у н г а
Д Ж А К А Р Т А . 26 марта. Корр. 

ТАСС Б. Иванов передает:
Мягкие хлопья грязно-серого 

вулканическсню пепла, подобно 
снегу, покрывают широкие 
пальмовые листья, дороги, 
нежную зелень рисовых по
лей на острове Бали. Тол
щина пепла во многих мес
тах достигает 20 и более 
сантиметров. Пепел выпал 
даже в Сурабае, Джокьякар
те и других городах сосед
него острова Ква.

Национальным бедствием 
назвал президент Сукарно 
недавнее извержение вулка
на А гунг. равного которому 
Индонезия не знала со вре
мени взрыва Кракатау в 
1883 году. По последним 
данным, вулкан похоронил 
уже более полутора тысяч 
человек, судьбы многих не

известны. тысячя раненых балий
цев заполнили больницы и мед
пункты Бали и Явы.

Более 50 тысяч гектаров плод®-

Братская помощь
На индонезийском острове рали, как уже 

сообщалось в печати, произошло катастро
фическое извержение вулкана Агунг, В ре
зультате стихийного бедствия погибло мно
го людей и причинен большой материаль
ный ущерб. ^ „Исполком союза обществ Красного Кре
ста и Красного Полумесяца СССР решил на
править в Индонезию медикаменты и ткань 
для изготовления одежды.

Предстатель исполкома СОКК и КП про
фессор Г. Л. Митѳрев в посланной 25 марта 
телеграмме на имя президента индонезий
ского Красного Креста его высочѳоаа Пака 
Алама Восьмого выразил глубокое сочув
ствие по поводу случившегося и сообщил о 
помощи, оказываемой жертвам стихийного 
бедствия,

(ТАСС),

»Е1ІЛКТРЯСі:іІ11Е в  ЯПОНИИ
ТОКИО. 27 марта. (ТАСС). 

Раньше обычного проснулись се
годня утром жители Цуруги, 
Тойоокн и других городов этого 
района острова Хонсю. Их разбу
дили сильные подземные толчки. 
Сила нового землетрясения, по 
сообщению центрального метеоро
логического управления, по се
мибальной шкале, принятой в Япо
нии, составила пять баллов в рай
оне эпицентра. В Осака и Нагоя

были зарегистрированы толчки в 
4 балла, Киото, Нагано и Окаяма 
—  три, Токио —  два балла.

В сообщениях, поступающих из 
районов, близких к  эпицентру зем
летрясения, отмечаетсяі что по
явились трещины в стенах домоа 
и прекращена подача электричест
ва. Из-за смещения железнодо
рожного полотна в пути останов
лено несколько поездов и времен
но прервано железнодорожное со
общение.

родной земли вместе с кокосовы
ми плантациями, фруктовыми са
дами и рисовыми ІЮЛЯМИ погребе
ны под толстым слоем лавы и пеп

ла в районах, прилегающих 
к  вулкану.

Разрушены многие плоти
ны. мосты, дороги. Находя
щийся неподалеку от вулка
на город Кареягасем прак
тически отрезая от внешне
го мира потоками лавы. До
роги, ведущие к  нему, зава
лены деревьями, огромными 
ка.чнями, которые выбросил 
из' своего жерла вулкан. Це
лые деревни смыты беше
ными потоками воды, сме
шанной с пеплом. Общий 
ущерб исчисляется в 1.5 

_  миллиарда рупий.
Индонезийское правительство 

принимает экстренные меры для 
оказания помощи пострадавшим 
районам. Мобилизованы воинские 
части, авиация и флот. Среди на
селения страны организован сбЬр 
одежды, продовольствия, медика
ментов в помощь жертвам вулка
на.

Над Агунгом продолжает висеть 
облако черного дыма. Временами 
глухие раскаты взрывов в его 
кратере потрясают окрестаости. 
Местные научные работники счи
тают вероятным новый мощный 
взрыв вулкана. И днем и ночью 
продолжается эвакуация населе
ния из угрожаемых районов^
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Телеграф принес известие о со
бытии, которое может стать поворот
ным пунктом в исследовании космо
са. В Риме советская делегация, 
возглавляемая академиком Анатоли
ем Етагонравовым, и американская 
делегация, возглавляемая доктором 
Хью Драйденом, подписали соглаше
ние о сотрудниместве в эксперимен
тах с использованием искусствен
ны х спутников Земли. Это пока еще 
только первая ласточка. Но соглаше
ние положило начало делу, значение 
которого для всего мира, для всей 
нашей планеты нельзя переоценить. 
Сотрудничество в космосе! Две ве
ликие космігчеокие державы —  
СХХР и  США —  объединяются и 
действуют вместе. Пока сделан толь
ко первый шаг, но это, ка к  извест
но, самое трудное.

Соглашение предусматривает сот
рудничество в экспериментах, про
водимых с помощью метеорологиче
ских и  связньга спутшгков. Выбор 
этих экспериментов в качестве 
«пробного шара» в деле сотрудни
чества далеко не случаен. Метеоро
логия и связь —  это, во-первых, 
наиболее «мирные» области прак
тического использования космоса, 
во-вторых, весьма перспективные, в 
третьих, области, где успех зависит 
от международного сотрудничества. 
Действительно, погода не знает на
циональных границ. Птобы предска
зать погоду в США, надо знать по
году во всех остальных частях зем
ного шара и, в частности, погоду в 
СССР —  и наоборот. То же самое 
в области связи. Большинство стран 
имеет внутреннюю нациоиальну’Ю 
систему связи, в том числе, систему 
ретрансляции телевизионных пере
дач. Теперь на повестку дня стала 
проблема ретрансляции телевизион
ных передач через океан.

В чем же конкретно будет прояв- 
Іяться- сотрудничество двух стран £ 
области метеорологий? Советский

Союз примет участие в получении 
и обработке данных от американ
ских .метеорологических спутников 
«Тирос», а впоследствии, возможно, 
и от более совершенных метеороло
гических спутников «Нимбус». 
Спутники «Тирос» шесть раз запу
скались и все шесть раз (беспреце
дентный для США случай) выходи
ли на орбиты. Два из этих шести 
спутников еще продолжают посы
лать на Землю информацию. Спут- 
никп  «Тирос» относятся к  классу 
малых искусственных спутников 
Земли, их лес составляет 1 20 —
130 килограммов. Они выводятся на 
высокие орбиты, близкие к  круго 
вым (высота 700  кѵтлометров). Про
должительность их существования 
согласно расчетам составит около 
100 лет. Конечно, аппаратура спут
ников не будет работать в течение 
всего этого периода. Она рассчитана 
на работу в течение трех месяцев, а 
практически работает несколько 
дольше. Спутники «Тирос» служат 
для передачи на Землю телевизион
ны х изображений облачного покрова 
и измерений теплового излучения 
Земли. Для получения изображений 
облачного покрова спутники имеют 
по две телевргзионньгс камеры. По 
сигна.чу бортового, часового меха
низма камеры производят съемку об
лачного покрова над определенной 
областью Земли, изображение запи
сывается на магнитной ленте и при 
полете спзтника над приемной стан
цией считывается. За один оборот 
спутник может снять и передать на 
Землю 32 изображения.

Некоторые спутники «Тирос» уже 
помогли обнаружліть зарождение 
циклонов, тайфунов и урагано>в. Они 
использовались для ледовой развед
ки. а также для наблюдений в тех 
районах, где должно было произой
ти  приводнение американских пило
тируемых спутников.

Спутник «Тирос» еще далек от 
совершенства. Он не имеет системы 
ориентации, поэтому его телевизи-

ояные камеры лишь часть времени 
напраівлены на Землю, а в осталь
ное время облачный покров Земли в 
их поле зрешія не попадает. Спут
ники  «Нимбус» будут снабжены си- 
сте.чой ориентации. Но пока с разра
боткой этой системы не все идет 
гладко, н  первые запуски спутников 
ожидаются только в 1 9 6 4 — 1965 го
дах. Станции, принимающие инфор
мацию от спутников «Тирос», пока 
очень малочисленны. Это, конечно, 
не позволяет получить с помощью 
этих cnj'THHKOB все те сведения, ко
торые они могли бы дать. Поэтому 
участие Советского Союза, распола
гающего большим числом хорошо 
оснащенных станций и совершен
ным оборудованием для обработки 
метеорологичеешх данных, вдохнет 
новую жизнь в эксперименты с эти
ми спутниками. Помощь Советского 
Союза весьма ценна для американ
цев. Мы такж е не останемся в на
кладе, потому что по.тучим право и 
возможЕОсть использовать амери
канские спутники для очень важных 
экспериментов и для прогнозов по
роды, Итак, обе стороны получают 
выгоду. Как и должно быть при 
международном сотрудничестве.

Теперь об экспериментах в обла
сти связи. В этих экспериментах бу
дет использоваться американский 
СВЯЗНОЙ спутник «Эхо II» .  Этот спут
ник должен быть запущен в 1963 
году. Он представит собой огромный 
(диаметр более 40 метров) надувной 
шар. Оболочка шара (толщина все
го 18 микрон) слоистая; слой пласт
массы «маГглар» между двумя слоя
ми тончайшей алюминиевой фольги. 
Вес оболочки 127 килограммов. При 
запуске сложенная оболочка будет 
помещена в контейнере диаметром 
всего 1 метр. После выхода на орби
т у  оболочка наполнится газом и пре
вратится в шар, видимый прО'Стым 
глазом с Земли. Газ образуется в 
результате реакции из. химикалиев,

засыпанных в оболочку 
перед запуском. Этот 
“огромный шар будет 
служить в качестве от
ражателя (ретранслято
ра) радиосигналов. В 
принципе любые две 
станции, пока они 

одно>врѳменно находятся в пределах 
прямой видимости со спутника, смо
гут  переговариваться между собой 
или об.мениваться теаевиэионньгаи 
программами. Чем вьппе' будет ле
тать спутник, тем более далекие 
станции смогут переговариваться 
между собой. Спутник «Эхо И» дол
жен быть выведен на орбиту въісо- 
той примерно 1 .500 километров. 
Спутник «Эхо II»  —  эксперимен
тальный, он предназначен не для 
обеспечения регулярной связи меж
ду станциями, а лшпь для изучения 
проблем, связанных с использова
нием таких спутников в радиосвязи.

И в этом случае американские 
специалисты заинтересованы в ис
пользовании советских станций свя
зи, которые оснащены уникальной 
аппаратурой, эффективность кото
рой была неоднократно доказана.

Итак, речь идет пока о сотрудни
честве в довольно ограниченной, 
хотя и важной области. Но перегово
ры будут продолжены в мае 1963 
года, когда будет обсуждаться воп
рос о координированных запусках 
спутников для измерения магнитно
го поля Земли. Перспективы сотруд
ничества в космосе неисчерпаемы, 
необходима только добрая воля и же
лание обеих стран.

Юрий МАРИНИН, 
научный комментатор АПН.

В Томске при второй городской 
больнице открылось два новых 
отделения: ларингологическое и
глазное. Разместились они в зда
нии по улице Розы Люксембург.

Заведуют глазным и ларинголо
гическим отделениями опытные 
специалисты, проработавшие в си
стеме здравоохранения по 18 лет.

На снимке: заведующие Т. Е. 
Стрельникова (слева) н Ю. Л. Шо- 
стак у  нового бронхоэзофагоскопа.

Фото Г. Ткаченко.

Матч Ботвинник 
— Петросян

из ЗАЛА СУДА МРАКОБЕСЫ
НА СКАМЬЕ ПОДСУДИМЫХ

Клуб Лайского леспромхоза пе
реполнен. Здесь собралось более 
600 жителей поселков Батурино, 
Ноль-Пикет и соседних деревень. 
Идет сессия народного суда Аси- 
Еовского сельского района.

На скамье подсудимых «— рети
вые «слуги Иеговы» Д. Г. Журату, 
Ф. А. и А. А. Гончаровы. Они при
зывали не подчиняться советским 
законам, не участвовать в выборах 
органов Советской власти, в обще
ственной и культурной жизни; 
одурманивали рядовых сектантов, 
принуждали их фанатически верить 
в пришествие «царства божьего», в 
котором им якобы будет дано веч
ное блаженство.

Это о пх грязных делах недавно 
рассказывалось в нашей газете в 
статье «Черные души*.

Как показали многочисленные 
свидетели, «божьи»' люди пытались 
навязывать реакцпонные взгляды 
не только верующим, не только 
взрослым, но и детям. Они до того 
обнагле.чи, что совершали подвор
ные обходы с библией в руках. 
«Священное» писание служило при
крытием для распространения сек
тантских бредней, сочинения вся
ких антисоветских вымыслов.

Но главари группы иеговистов 
просчитались, они натолкну.чись на 
высокую политическую сознатель
ность и бдительность советских лю
дей, которые потребовали привлечь 
мракобесов к  уголовной ответствен
ности. И вот воля рабочих Лайско
го леспромхоза и Батуринского 
сплавучаегка выполнена. Под тя
жестью улик и документов винов
никам не уйти от заслуженной ка
ры.

...Еще два года назад Гончарова 
предрекала ужасную смерть, запу
гивала «пришествием» Армагеддо
на бывших учениц Л. Блинову, 
Н. Травникову, 3. Матвееву, Л.- По
номареву, соседку Захарову и дру
гих. Расчегг был прост: завербовать 
таким образом новых «свидетелей 
Иеговы», Однако ш.чи годы, Арма
геддон не являлся, а советские лю
ди продолжали вдохновенно тру
диться, создавая материальную ба
зу успешного построения комму
низма.

“  Я проповедник. Это моя спе- 
іщальность, —• заявил подсудимый 
Гончаров.

Как показало судебное разбира
тельство, Гончаров действительно 
работал «по специальности». Обна
жив свое змеиное жало, он шипел: 
«Не признавайте Советской власти, 
не разрешайте своим детям посе
щать в школе уроков физкультуры, 
пения, носить красные галстуки и 
повязки, брать подарки и бесплат
ные завтраки, не позволяйте им 
вступать в пионеры и комсомол*. 
При этом проповедь заканчивалась 
запугивашіеи, что наступит война 
бога Иеговы, который уничітожит 
«нечестивых».

Гончаров устраивал проповеди 
на покосе, на разделке леса, в кон
торе -сплавучастка, вступал в раз
говоры на эту тему с каждым 
встречным. Мало того, что он сде
лал моральными уродами своих де
тей Петю п Галю, он пыта.чся навя
зать такпе же «методы воспитания» 
учите.іям местной школы.

Подсудимый Журату на судеб
ном процессе вдруг забыл одну из 
«священных» заповедей — не лже
свидетельствуй! На все вопросы 
председателя суда отвечал лишь: 
«Нет!», «Не знаю».

«Н^ знает» он членов иеговпет- 
ской организации Лунгу, Черного, 
Полонко и других, с которыми жил 
в одном поселке, нѳ раз организо
вывал и проводил нелегальные сбо
рища иеговистов, вел совместно 
преступную деятельность. «Забыл» 
и те места, где устраивал собрания 
детей, чтобы отравить пх сектант
ским ядом. «Не помнит» он и не 
ведает, откуда у него в квартире 
вдруг появилпсь записи и выписки 
из пеговистской реакционной бро
шюры. «Не знаком» он также с 
теми сектантами, что изображены 
на общей фотографии. Между про
чим, среди них •— и его жена.

Забывчивость Ж урагу не случай
на. «Не признавать все факты 
предъявленного обвипенпя, даже 
еслп это доказано самой высокой 
экспертизой и свидетелямп: показы
вать следствию и суду только то, 
что будет выгодно в твою пользу*. 
Так гласит инструкция Брзиг-лип- 
ского иеговистского пеятра, спе
циально изданная для норм поведе
ния «свидетелей Иеговы» на тер
ритории Советского Союза. Именно 
этой пнетрукцип в своей повседнев
ной преступной деятельности, а 
также на следствии и в суде при
держивался Журату.

Как бы, однако, святоши ни из
ворачивались, ни лгали, от наказа
ния уйти им не удалось.

Показания свидетелей, веществен
ные доказательства, собранные до
кументы на суде явились неопро- 
вержимы.ч обвинением. Обман, за- 
пугавание и истязание непокорных 
— вот каких методов придержива
лись и в семьях главарей сектант
ской группы. Так было с дочерью

Журату “  Шурой, рискнувшей 
порвать с неговизмом и вступить 
в комсомол. Такая же участь по
стигла дочь Гончарова — Галю, ос
мелившуюся остаться в школе пос
ле уроков на сборы.-

BjTJHbiMn аплодисментами сотен 
присутствующих были встречены 
гневные обличительные речи обще
ственных обвинителей и прокурора.' 
С удовлетворением встречен приго
вор. За преступную деятельность 
осуждены: Д. Г. Журату — к  че
тырем годам, Ф. Л. Гончаров и 
А. А- Гончарова каждые к  пяти го
дам лишения свободы с конфиска
цией имущества. Кроме того, суд 
положігтельно рассмотрел граждан
ское дело по иску Асиновского рай
оне о лишенип родительских прав 
сектантов Гончаровых. Вынесено 
решение — передать детей Гонча
ровых па воспитание 'государству.

Су.іебный процесс еще раз пока
зал подлинное лицо «свидетелей 
Иеговы». Разоблачены те, кто, 
прикрываясь религией, совершают 
преступления, калечат души и судь
бы .легковерных, для кого религиоз
ный дурман приносит барыши.

Д. ПАВЛОВ.

В третьей встрече Петросян иг
рал белыми. Он начал партию сво
им излюбленным ходом ферзевой 
пешки. Но в отличие от первой 
партии Петросян уже на втором 
хбду повернул ход сражения на 
другие рельсы. Гроссмейстеры ра
зыграли новонндийскую защиту.

Противники по-разному относят
ся к  этой системе. Петросян пред
почитает ее применять за белых, 
Ботвинник же — за черных. На 
одиннадцатом ходу Петросян пред
принял маневр белым ферзе.м и 
заставил чемпиона мира надолго 
заду.маться. Я не ошибусь, если ска
жу, что избранный Петросяном ва
риант отшлнфовыва.тся им в до
машней лаборатории. Пользуясь не
которым ослаблением ферзевого

Полуфинал первен
ства РСФСР по шахма
там уже длится три не
дели. Чувствуется, что 
лидеры порядком устали. Татарин
цев, чтобы не получить худшую по
зицию в партии с Беловым, пожерт
вовал пешку, затем отразил • все 
попытки противника играть на вы
игрыш. В дальнейшем Татаринцев 
вернул пешку и выиграл еще одну. 
Получилось ладейное окончание, в 
котором противники согласились на 
ничью.

Во встрече Татаринцев — Руса
ков был разыгран известный ва
риант испанской партии, в котором 
была достигнута ничья повторени
ем ходов.

фланга черных, белые 
сконцентрировали свое 
внимание на этом уча
стке боя. Ботвипярп? 
решил .разрядить обста
новку и разменял фер-

В возникшем окончании оба шах
матиста должны были играть ис
ключительно точно, т. к. в позиции 
скрывалось немало «подводных ри
фов». После тридцать второго хода 
черных события на доске значи
тельно обострились. В осложнени
ях Петросяну удалось выиграть 
пешку. Однако изобретательной за
щитой чемпион мира создал контр- 
шапсы. Партия отложена. Петросян 
сохраняет лишнюю пешку, но в ви
ду ограниченности материала реа
лизация ее вряд ли представляется 
возможной.

Л. П О Л УГАЕВСКИЙ , 
международный гроссмейстер.
27 марта.

ВСЕ ЦВЕТА С0Ж10Г0 СПЕКТРА
Когда в областном центре опускается  вечер, на ул и ца х  за ж и га е т

ся м нож ество огней . Д алеко видИы в и тр и ны  ма гази нов , будто  длин
ное ожерелье го р ят  све ти л ьни ки . Недавно стало наряднее вечернее 
убранство  п р оспекта  имени Л енина. На гл авной м а гистрали за ж гл и сь  
разноцветны е б укв ы  над универм агом , ки нотеатром  им ени Горького , 
м агазином  fh  1 «Гастронома» и др уги м и  зданиям и.

К то  ж е  у кр а ш а е т  наш  город?
Мы в новом цехе светореклам ы , о ргани зованном  пр и  рем онтно

м о нтаж ном  номбинате. Еще издали доносится гудение газовой го 
р елки . Здесь работает стеклод ув  Иван З убехин . Он «колдует» над 
метровой стеклянной  тр уб ко й , которая  з  его ум е лы х р у к а х  превра
щ ается в б укв ы .

Следующ ая операция  — заполнение тр у б ки  аргоном  ил и  неоном. 
Т р уб ка  присоединяется к  п а р о в а куум но м у  насосу, с помощ ью  к о 
торого  откачивается  воздух.

«Готово!» — Иван повернул р ы ча г. Газ о ткл ю ч е н . С пециальный 
прибор помогает проверить  — нет ли  где уте чки .

Теперь тр у б ка  помещ ается на н е ско л ь ко  часов в и спы тател ьную  
кам еру. Э лектр ически й  той подклю чен , и к а м ^ у  заливает ли м онны й 
свет. С пециальный лю м иноф ор, ко то р ы м  .трубка  п о кр ы та  и знутр и , 
придает ей разл ичны й цвет.

Первое время в цехе светореклам ы  в основном  приходилось  за н и 
маться ремонтом вы весок. Дело в том , что сте кл я нн ы е  тр у б ки  до
ставлял ись  из Н овосибирска , а в п ути  распаивали сь , потом б ы стро 
вы ходили и з  строя . Теперь реш ено все делать на месте, своим и си 
лами.

Сейчас в Н овосибирске  за ко нч и л и  обучение рабочие ком би на
та . Они вернулись квал иф ицированны м и стеклодувам и и ва
ку у м щ и ка м и . Правда, бы ли за тр удн е ни я  с эл ектродам и, но на Том
ском  электролам повом  заводе пош ли навстречу.

..... .......-  ^  — Пона, — улы бается мастер
цеха П. П. Х р е ти ни н , — мы  при- 

^  няли первы й за ка з  от го рпи щ е- 
Щ торга . С коро вы полним  его. Над 

м агазином  Н> 4 будет го реть  нео- 
новая реклама. Э скизы  ее у тв е р ж 
дены гл авны м  а р хи те кто р о м  Том
ска .

В дальнейш ем все за ка зы  будут 
при н и м а ться  то л ько  после согла
сования с го р о дски м  худо ж е ст
венны м советом. Это правильно 
— световая рекл ам а долж на о р га 
н и че ски  вписы ваться  в вечерний 
наряд областного  центра, у к р а 
ш а ть  его. Б ольш ую  помощ ь в 
этом  о к а ж у т  и х у д о ж н и ки .

У ж е  сейчас запланир овано  ус 
та новить  на пр о сп е кта х  имени 
Л енина, им ени Кирова, площ ади 
Батеньиова 54 неоновы е рекл ам ы . 
Начато из готовле ние сл о ж ны х  
вращ аю щ ихся  рекл ам  для м а га зи 
нов.

П ройдет нем ного  времени, и 
наш  город по  вечерам засияет 
цветами солнечного  спектра .

О. ФИЛИППОВ.

НА СНИМ КЕ; уста н о в ка  свето
рекл ам ы  на фасаде го стиницы  
♦Сибирь».

Ф ото автора.

В равном четырехладейном 
окопчапии Иливицкий в цейтноте 
победил Панова. С Барановым у 
международного мастера встретил
ся вариант защиты Грюнфельда, в 
котором миролюбиво настроенные 
соперппкн, истребив большинство 
фигур, согласились па ничью.

Бурно финиширует Тарасов. Пос
ле полосы неудач он одержал четы
ре победы подряд. Особенно следу
ет отметить выигранный им ладей
ный эндшпиль у Краснова. У  В. Та
расова 10 очков из 14. Вместе с 
В. Татаринцевым jt Г. Иливицкпм. 
у  которых также по 10 очков, он 
делит I —2—3 места.

В последнем туре встречаются 
Иливицкий и Татаринцев. Ничья 
обеспечивает обоим участие в фи
нале.

Я. Русаков пмеет 9,5 очка из 14. 
Чтобы попасть в финал, ему нужно 
в последнем туре белыми добиться 
ничьей с Ши.човым.

Очень упорно в последних четы
рех турах играл Белов. Все его 
партии были отложены, но ему 
удалось набрать только 1,5 очка. 
Белов может еще разделить 4—5 
места.

Улучшили свои результаты томи
чи Л. Иванов п В. Небольсин. Ива
нов выиграл V Панова и Власова, 
Небольсин побѳдпл Краснова и сы
грал вничью с Трудовым. У  обоих 
по 6 очков из 14. В г.лучае ныпг- 
рыша в последнем т>фе у Сажаева, 
за.мыкающего турнирную таблицу, 
Иванов выпо.чнит кандидатскую 
норму.

Небольсину я{е достаточно сы
грать вничью, чтобы подтвердить 
разряд кандидата в мастера.

Вчера состоялся ппглтпттй тур.
И. КР А М А Р Ь . 
главный судья.

ПОГО ДА
29 марта по Томской области 

ожидается облачная погода с про- 
яснения.ми. по северіным районам 
небольшой снег, ветер юго-запад
ный 5 — 10 метров в секунду, тем
пература по северным районам 
8 — 13, по остальной .территории 
— 1 — 6 градусов мороза.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

т о м с к и й  д р а м а т и ч е с к и й  
ТЕАТР

29 марта, днем и  вечером — 
«Девять нераспечатанны х писем».
Начало дневного спектакля в 12 
час. дня. вечернего — в 7 час.
30 мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 
Ш И Р О КО Э КР А Н Н Ы Й  
КИ Н О ТЕА ТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал — «Хуана Гальо» — 
10-30, 12-35. 2-30. 4-30, в-30, 8-30. 
10.30. Дети до 1Ѳ лет не допуска
ются.
Для детей — «Д икие лебеди* {по 
c^^aзкe Андерсена) — 9-20. 
Зеленый зал — «Хуана Гальо* — 
ІО, .12. 2, 4. 6, 8. 10. Дети до 
16 лет не допускаются.
Для детей — «Д икие  лебеди* — 
9 час.

КИ НО ТЕАТР 
имени М . ГОРЬКОГО

Ш и р о ко экр а н н ы й  зал — «Петр»
— 9, 10-55, 12-50. 2-45. 4-40, 6-35. 
8-30. 10-25. Дети до 16 лет не до
пускаются.

КИ Н О ТЕА ТР 
имени И. Ч Е РН Ы Х

Больш ой зал — «Хуана Гальо* —
9- 20, 11-15. 1-10, 3-05. 5, 6-55. 8-50.
10- 45. Дети до 16 лет не допуска
ются. .
М алый зал — «М атрос с «Кометы » Ш
11- 30, 1 15, 3, 4-45. 6-30, 8-15, 10. ^
Для детей —  « К а к  я был сам осто
я те л ьн ы м * — 9-20, 10-25,

КИ Н О ТЕА ТР 
ДЕТСКОГО  ЗРИТЕЛЯ

в  дни ш ко л ь н ы х  ка н и к у л  — 
«Д рессировщ и ки» , «Дее ил лю 
страции » , « С казка  про  ч уж и е  
кр а с к и »  —  10, 12-05, 2-10. «Чип- 
ПОЛИНО», «Кот, ласка  и кр о л и к»
—  11-05,' 1-10, 3-15. «Без вины  ви
новатые» — 4-15, 6-15, 8-15, 10-15. 
30 — 31 марта  — «Г реш ны й ангел»
—  9. 10-55, 12-60, 2-45, 4-40, 6-35, 
8-30, 10-25.

ДОМ  кУльтуры 
Э НЕРГЕТИКО В

— « гр е ш н ы й  ангел» —  б. 7, 9.
ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  ЗА В О Д А  
«ТО М КАБЕЛЬ»

—  «Свадьба с  прид аны м »  ^  б,
8, 10.

В Н И М А Н И Ю  П О КУП АТЕ Л Е Й !
31 марта в поселке 'Тимирязеве 

(Дачный городок), в сельмаге №  1 
Тимирязевского рабкоопа, с 9 ча
сов утра проводится

В Ы С Т А В К А  — П Р О Д А Ж А  
товаров весеннего спроса: обу

ви, демисезонных пальто, швей- 
ньіх изделий, галантереи, шта
пельных, шерстяных и шелковых 
тканей в широком ассортименте.

Стоимость проезда автобусом 
от г. Томска ДО сельмага №  1 Дач
ного городка (остановка «Почта») 
20 копеек.

Приглашаем посетить выставку- 
продажу.

Томской тароремонтной мастер
ской управления хлебопродуктов 
требуются швеи в цех, таксиров
щик.

Обращаться; , г. Томск, улица 
Мельничная, 40, телефон-3 5 — 65.

2 — 1.

Торговой базе облпотребсоюза 
требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 8, к  директору. 2 — 2

т о м с к и й  АВТО М О БИЛ ЬНО - 
ДО РО Ж Н Ы Й  Т Е Х Н И К У М

производит дополнительный при
ем на подготовительные курсы.

За справками обращаться в 
учебную часть техникума: г. Томск, 
проспект имени Ленина, 115, те
лефон 23-16 с 8 час. 30 мин. до 
4 час. 30 мин. ежедневно.

По понедельникам, средам и 
пятницам — с 8 час. 30 мин. до 
19 часов вечера.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется техничка.

Обращаться; г. То.мск, проспект 
имени Леінкна, 66. комната 13. ^

Томскому драматическому т ^  
атру требуются на постоянную ра
боту одевальщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 4. 2 — 1

ТО М С КАЯ  О БЛА С ТН АЯ  КО Н ТО РА ПО П Р О К А Т У  
КИ Н О Ф И Л ЬМ О В

с 29 марта выпускает на экраны новый цветной мексикан
ский фильм

«ХУАНО  ГА Л Ь О *.

К  С В ЕДЕНИ Ю  П О ДПИСЧИКОВ!
Все отделения связи, «Союзпечать», подписные пункты  и об

щественные распространители печати приН'Нмают подписку на 
газету «П ИО НЕРСКАЯ П Р А В Д А » , журнал «СЕМЬЯ И  Ш К О 
Л А * без ограничения.

• »  Облсоюзпечать.

Карандашной ф а ^и ке  требуют
ся: жестянщики, рабочие в цехи, 
грузчики, рабочие в цех круглого 
леса на сезонную работу; в дет
ский сад и ясли фабрики — меди
цинские сестры, воспитатели, ня
ни, технички, кухонные работни
ки.

Обращаться: г. Томск,
Войкова, 75, отдел кадров.

улица
3 — 2

Магазину Ns б торга «Гастро
ном» требуются: заведующий от
делом, продавцы, ученики продав
цов, лоточница, экспедитор, под
собные рабочие и техничка.

Обращаться: г. Томск, улица
Учебная, 20, к  директору. 2 — 1

Томской автомобильной школе 
требуется старший бухгалтер на 
самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 52. 2 — 2

Заводу «Металлист» требуют
ся: слесари-ремонтники, грузчики, 
токари, слесарн-нйструменталь- 
щнкн.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 121. 2 — 2

Томский горкомхоз просит ру
ководителей предприятий, орга
низаций. учреждений и учебных 
заведений до 10 апреля предста
вить горкомхозу обязательства я 
графики на производство работ по 
строительству н ремонту подзем
ных и наземных коммуникаций в 
1963 г.

После указанного срока разре
шения на производств® работ в 
1963 г. выдаваться не будут.

Горкомхоз.

Областной конторе Госбанка 
требуются экономисты и инкасса
торы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 109, отдел кадров.

2 — 1

Томскому горгшщетвргу требу
ются на постоянную работу: заве
дующие отделами, продавцы, уче
ники продавцов.

Обращаться: г. Тамск, улица 
Обруб. 8. телефон 20-62, отдел 
кадров.

Томский эксплуатационный уча
сток производит набор на постоян
ную работу для флота; рулевых 
мотористов, матросов, шкиперов.*» 

Здесь же требуются: грузчики, 
мастера погрузо-разгрузочных ра
бот и приемосдатчики.

Грузчикам будет предоставлена 
жилая площадь по договорелности.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 20^_________________

Емельянова Пелагея Ивановна, про
живающая в г. Томске, поселок Но
вый. возбуждает дело о расторжении 
брака с Емельяновым Петром Ак- 
сентьевичем, проживающим в г. Том
ске, поселок Черемошняки.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г . Томска.

Медведева Вера Алексеевна, про
живающая в г. Томске, улица Совет
ская. 26. возбуждает дело о растор- 

'* -------------  Пе-.......жении брака с Медведевым Петром
Том-

Терентьев Василий Куприянович, 
проживающий в г. Томске. улица 
Менделеева, 54. возбуждает дело о 
расторжении брака с Терентьевой 
Риммой Павловкой, проживающей в 
г. Томске, поселок Крутоовражный. 
66.

Дело будет рассматриваться в не
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

ИЛІИ АД1*і:С и Т Е Л Е Ф О Н Ы
Адрес репакпяш сюр. Тотев, просп. ям. Ленива, 6в, телефояіг редактор» 

—37-37. заместителя редактора—-вІ-78» авиествтеля редактора 42-44. 
ответ, секретаря 8Ы Ѳ , секретаряатя — 42-40« отделов: ядеологвческо 
го—47-45 8 42^6, промъттлешгого н партнАвоР ягеана — 87*76, еедьскохо 
аяйственпого я партнРноР ятзня — 37-89. еоветского етронтелъства а бате 

—  87-77, пвееп я  рабселькоровской сетя — 37-38 я 31-47. яяфориацнв —  61-61, вам. ааа 
яядательством — 62-23. бухгалтерия а отдела объявленпй—37-36, етеяогрвфясткн — 52-02

К300384 •» ^псВ | типография М 2 полиграфиздатя, S^paat 62000 Заказ Mb 1329 '


